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Le Président Tebboune accorde 
une entrevue à des responsables 

de médias nationaux

Conseil des Ministres :

Des dossiers liés à l’intérieur, l’industrie, 
la pêche, la santé, le commerce et 

l’industrie pharmaceutique examinés

Tebboune ordonne la création d’un outil de contrôle 
de la mise en œuvre des décisions du gouvernement

FonCier industriel :

 Le Président Tebboune ordonne 
la récupération de toutes 
les assiettes inexploitées

Le décret de dissolution 
de l’APN publié dans 

le journal officiel

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a accordé, 
dans le cadre de ses rencontres 

périodiques régulières avec la presse 
nationale, une entrevue à des responsables 
de médias nationaux, lors de laquelle il a 
abordé nombre de questions nationales et 
régionales, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“L’entrevue sera diffusée lundi à 21h00 

sur les chaînes nationales de la Télévision 
et de la Radio”, précise la même source.

Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a présidé, 
dimanche dernier , une réunion 

du conseil des ministres consacrée à 
l’examen des dossiers liés au secteurs 
de l’intérieur, l’industrie, la pêche, 
la santé, le commerce et l’industrie 
pharmaceutique, indique un tweet de la 
présidence de la République.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné dimanche, lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres, la création d’un 
outil de contrôle de la mise 
en oeuvre des décisions du 
gouvernement dans tous les 
domaines en vue de répondre 
aux préoccupations des 
citoyens.

Intervenant lors de ce conseil, 
le Président Tebboune a 
ordonné la mise en place d’un 
moyen permettant de contrôler 
le degré d’application des 
décisions du gouvernement 
dans tous les domaines en 
vue de trouver des solutions 
à même de répondre aux 
préoccupations des citoyens, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

Le Président Tebboune a mis 
également l’accent sur la 
nécessité de distinguer entre 
l’expansion urbanistique et les 
zones d’ombre et les villages.
La réunion a porté sur 
plusieurs secteurs, à savoir 
l’Intérieur et les Collectivité 
locales, la Santé, l’Industrie 
pharmaceutique, le Commerce 
et la Pêche et les Ressources 
halieutiques.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a ordonné lors 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidé, dimanche, 
la récupération de toutes les 
assiettes de foncier industriel 
attribuées mais non exploitées 
à ce jour.
“Après avoir écouté l’exposé 
du ministre de l’Intérieur 
et des Collectivités locales 
sur le fonctionnement de 
la Commission d’aide à 
la définition des sites, la 
promotion de l’investissement 
et la régulation du foncier, en 
sus d’un état des lieux sur le 
foncier industriel, le Président 
Tebboune a ordonné  la 
récupération de toutes les 
assiettes industrielles, des 
milliers, attribuées mais non 

exploitées à ce jour”, lit-on 
dans un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président de la République 
a également donné des 
instructions portant sur 
“l’impératif d’associer 
les représentants des 
investisseurs et du patronat 
dans l’accompagnement 
et la promotion de 
l’investissement, en tant 
que partenaires dans le 
développement et acteur 
principal pour la relance de 
l’économie nationale”.

Le Président Tebboune a 
ordonné “l’assainissement 
des accumulations négatives 
caractérisant, par le passé, 
la politique du ministère de 
l’Industrie, en adéquation 
avec les textes juridiques et 
la nouvelle orientation de la 
politique industrielle”.
Dans le cadre de ses 
orientations relatives à la 
promotion de l’investissement 
et à la régulation du foncier 
industriel, le Président de 
la République a en outre 
ordonné le placement des 
zones d’activités sous la 
tutelle et à disposition des 
présidents des Assemblées 
populaires communales 
(APC) pour définir les besoins 
de chaque région en termes 
d’activités et l’ouverture de 
la voie devant les start-up.

Le décret de dissolution 
de l’APN, une décision 
annoncée le 18 février par 

le président Tebboune dans son 
discours à la nation, est  publié 
dimanche   dernier dans le journal  
officiel , qui précise que cette 
dissolution prend effet à compter 
du premier mars.
En vertu de l’article 151 de la 
nouvelle constitution adoptée lors 
du référendum du 1ernovembre 
2020, les législatives devraient 
être convoquées dans les 90 jours 

qui suivent la publication de la 
dissolution dans le JORA.
En comptant à partir de lundi 
1er mars, les 90 jours visés par 
l’article nous mènent au samedi 
29 mai qui pourrait être le jour du 
rendez-vous avec les urnes pour 
les législatives anticipées.
Rachid Lerari, professeur de droit 
constitutionnel à l’université 
d’Alger, a indiqué, citant la 
constitution, que le délai pourrait 
être prolongé de trois mois en cas 
de force majeure.
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Covid-19 :
Le Président Tebboune ordonne le maintien 

des mesures préventives

Vaccination contre 
la Covid-19 :

 Le MSPRH lance une 
plateforme numérique 
d’inscription en ligneLe Président de la 

République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors du conseil 
des ministres qu’il a présidé 
dimanche, la poursuite des 
contacts avec le partenaire russe 
pour le lancement du projet de 
production du vaccin Sputnik V 
en Algérie, dans les plus brefs 
délais.
«Après avoir écouté un exposé 
présenté par le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique sur 

la production locale du vaccin, 
M. Tebboune a ordonné la 
poursuite des contacts avec 
le partenaire russe pour faire 
aboutir le projet de production 
du vaccin Spoutnik V en Algérie, 
dans les plus brefs délais», a 

indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Par ailleurs, le Président de 
la république a donné des 
instructions pour l’accélération 
des «procédures de soutien à 
l’investissement dans l’industrie 
pharmaceutique afin de réaliser 
les objectifs tracés de réduire les 
importations pharmaceutiques 
d’au moins 400 millions USD 
d’ici fin 2021, et de s’orienter 
vers l’exportation», précise la 
même source.

La campagne vaccinale 
anticovid-19  en est déjà à 
son premier mois, depuis 

la première injection administrée 
symboliquement à Blida, ville 
dans laquelle est apparu le 
premier cas de coronavirus en 
Algérie.
A ce jour l’Algérie a déjà reçu un 
total de 300.000 doses de vaccin 
dont 50.000 du Spoutnik V, 
50.000 de Astra Zeneca, puis,  la 
semaine dernière, un don chinois 
de 200.000 doses, en attendant 
l’arrivée des autres commandes 
passées par l’Algérie  avec 
d’autres laboratoires.
Les doses acquises sont réparties 

à travers toutes les wilayas 
en deux phases, avec priorité 
pour les personnes âgées et les 
personnels de santé ainsi que les 
membres des corps de sécurité. 
Des compagnes de sensibilisation 
sont menées, notamment par les 
membres du Comité de suivi de 
la pandémie, pour convaincre les 
citoyens de la nécessité de se faire 
vacciner, partant du principe que 
le vaccin est le meilleur moyen de 
se protéger contre le virus.
Dans ce cadre, le ministère de 
la Santé a ouvert une plateforme 
numérique pour  l’organisation 
de l’opération de vaccination 
avec des inscriptions en ligne des 

citoyens  qui doivent notamment 
fournir leur coordonnées 
personnelles pour être contactés.
La plateforme ouverte au grand 
public permettra aux personnes 
désirant bénéficier de ce vaccin 
parmi les catégories ciblées, de 
s’inscrire en fonction de la région 
et de l’établissement le plus 
proche pour obtenir un rendez-
vous, aussi bien pour la première 
que pour la deuxième dose.
Mais malgré l’engouement des 
citoyens pour la vaccination, ce 
qui est un point positif par rapport 
aux pays où prévaut la mentalité 
antivaccin, force est de constater 
que la quantité des vaccins reçue 

par l’Algérie reste bien  dérisoire.
Soit à peine 300.000 doses pour 
une population de millions 
d’habitants , pendant que des 
pays, comme le Maroc, l’Egypte, 
l’Afrique du Sud, le Nigéria sont 
nettement plus avancés dans leur 
campagne vaccinale, ayant pu 
acquérir des quantités de doses 
plus importantes  de vaccins.
l’Algérie fait figure de mauvais 
élève de la vaccination en 
Afrique, à cause du retard pris 
dans la concrétisation des contrats 
avec les laboratoires par l’Institut 
Pasteur chargé des négociations.
Devant ce retard, même s’il n’est 
pas reconnu officiellement, le 

président a ordonné dimanche 
en Conseil des ministres, 
l’intensification des contacts avec 
le partenaire russe pour la mise en 
place  en Algérie d’une usine de 
production du vaccin Spoutnik.
Lors de son discours du 18 
février, le président Tebboune 
avait indiqué que la réalisation 
de cette usine, dont le choix du 
site se trouve à Constantine, 
sera opérationnelle dans six à 
sept mois. Et en attendant, la 
vaccination se fera au compte-
goutte.

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné dimanche le maintien 
des mesures préventives prises, 
en particulier la fermeture 
des frontières et de l’espace 
aérien au vu de la conjoncture 
sanitaire mondiale marquée par 
la propagation de variant du 
nouveau Coronavirus.
«Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale a ordonné, à l’issue de 

la réunion périodique du Conseil 
des ministres, le maintien des 
mesures préventives prises, 
en particulier la fermeture 
des frontières et de l’espace 
aérien au vu de la conjoncture 
sanitaire mondiale marquée 
par la propagation de variants 
du nouveau Coronavirus», lit-
on dans un communiqué de la 
Présidence de la République.
Il a également ordonné 
«l’élargissement et le 
renforcement des enquêtes 
épidémiologiques, notamment 
en ce qui concerne les cas de 

contamination par le variant 
(britannique) dans le but d’une 
plus grande prévention».
M. Tebboune a, en outre, 
insisté sur «la poursuite du 
programme de vaccination anti-
Covid 19 en tenant compte des 
recommandations des experts 
et spécialistes en matière de 
choix de vaccins et de leur 
efficacité contre les variants 
du nouveau Coronavirus et 
en optimisant l’utilisation des 
quantités disponible», souligne 
le communiqué.

Le ministère de la santé 
de la population et de 
la réforme hospitalière 

(MSPRH) a lancé une plateforme 
numérique pour les inscriptions 
en ligne des citoyens à la prise de 
vaccin contre la Covid-19, selon 
un communiqué du MSPRH.
La plateforme, opérationnelle 
depuis hier dimanche, indique- 
t- on,  a pour objectif  d’assurer 
une bonne organisation de 
l’opération de vaccination des 
personnes  éligibles, suivant les 
critères arrêtés par les autorités 
sanitaires et désireuses de se 
faire inoculer.
Elle renferme un formulaire 
destiné à recueillir les 

coordonnées des candidats au 
vaccin et qui reste valable aussi 
bien pour la première que pour la 
seconde dose à prendre.
Elle permettra, surtout, une 
collecte rapide des données 
inhérentes à la campagne 
nationale de vaccination, 
lesquelles seront «étudiées, 
suivies et évaluées», souligne le 
communiqué du MSPRH.
Le lien d’inscription :  http://
vac-covid19.sante.gov.dz:9580/
rdvac/menu_ins/.

Vaccin sputnik V :
 Poursuivre les contacts avec 

le partenaire russe pour lancer 
le projet dans les plus brefs délais

Campagne vaccinale en Algérie : 
Des injections au compte-goutte, 

un mois après le début de
l’opération



Mardi 02 Mars 2021

04 National SeybouSe Times

MÉdÉA:

 Le ministre de l’Enseignement supérieur ordonne 
la fermeture de la résidence universitaire

serViCes dÉCentrAlisÉs de l’eduCAtion nAtionAle : 

Les candidats aux postes supérieurs priés 
de confirmer leurs inscriptions

Un colloque national au profit 
des nouveaux directeurs 

de l’Education

eduCAtion :

Former la ressource humaine 
pour améliorer la qualité 

de l’école algérienne

Le ministère de l’Education nationale 
organise un séminaire de formation 
au profit des directeurs de l’Education 

(DE) récemment nommés, a indiqué samedi 
la tutelle dans un communiqué.
Le ministre de l’Education nationale, 
Mohamed Ouadjaout a procédé, vendredi, 
dernier à l’ouverture des travaux du 
“séminaire national de formation” au 
profit des DE nommés récemment suite au 
mouvement opéré dans corps au sein du 
secteur de l’Education.
Soulignant que la rencontre “s’inscrit dans 
le cadre du plan d’action” du secteur, le 
ministre a mis en avant l’importance de la 
formation pour la ressource humaine, en 
général et les gestionnaires en particulier, 
étant censés être capables de gérer aussi 
bien les aspects pédagogique, qu’éducatif et 
administratif.
Lors de son allocution à l’ouverture du 
colloque abrité par l’annexe de l’Office 
national des examens et concours (ONEC) 
à Kouba (Alger), M. Ouadjaout a fait savoir 
que la tutelle “s’emploiera à accompagner 

les nouvelles recrues à la tête du secteur dans 
certaines wilayas et les orienter à même de 
mener à bien les objectifs escomptés”.
Le ministère de l’Education nationale a 
consacré le thème de la première session de 
formation aux examens scolaires et concours 
professionnels, eu égard à “l’importance que 
revêt ces axes dans les différentes étapes de 
la vie scolaire et de la vie sociale de manière 
générale”, a souligné le ministre, pour lequel 
ce type de séminaire contribue grandement à 
l’optimisation du système éducatif.
Ce séminaire de deux jours verra la 
participation de 31 DE, encadrés par 6 
anciens DE des plus expérimentés et trois 
directeurs d’annexes de l’ONEC.
Au programme de cette formation figurent 
des communications sur les phases de 
préparation et d’organisation des examens 
nationaux, suivies de trois ateliers consacrés 
aux procédures organisationnelles et divers 
problématiques auxquelles est censé faire 
face le DE lors de ces épreuves, a conclu le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Enseignement, 
Abdelbaki Benziane 

a ordonné la fermeture de la 
cité universitaire Hassan Ben 
Miloud  et le transfert des 
étudiants dans la nouvelles 

résidence des 2.000 lits.
En visite lundi dans la 
wilaya de Médéa, Abdelbaki 
Benziane a pris cette décision 
extrême en constatant in situ 
“l’état catastrophique ‘ de 
cette résidence qui n’offre plus 

le minimum des conditions de 
vie pour les étudiants.
Depuis le décès par 
électrocution d’une étudiante  
à la résidence universitaire 
de Ouled Fayet et qui a été le 
révélateur de la dégradation des 

conditions de vie dans les cité 
universitaires en générales, le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur  tente , à travers des 
interventions ponctuelles, de 
remédier tant que faire se peut 
aux choses.

Le ministère de 
l’Education nationale 
a invité, dimanche, 

les fonctionnaires candidats 
aux postes supérieurs des 
services décentralisés du 
ministère à retirer leurs 
fiches de renseignements 
pour les vérifier et corriger 

d’éventuelles erreurs avant la 
clôture des inscriptions le 4 

mars prochain, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Les fonctionnaires 
ayant postulé aux postes 
supérieurs des services 
décentralisés du ministère 
de l’Education nationale, par 
une inscription à distance 
via le portail numérique 

baptisé “Tarqia”, sont priés 
d’y accéder pour le retrait de 
la fiche de renseignements 
et la vérification de leurs 
informations, selon la même 
source.
Le retrait des formulaires se 
fait via le lien https://tarqia.
education.gov.dz.

Les informations des candidats 
sont vérifiées et corrigées en 
cas d’erreurs sur ce portail, 
indique-t-on de même source.
Le dernier délai pour le dépôt 
des candidatures a été fixé au 
jeudi 4 mars à 12h, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohamed 
Ouadjaout, a insisté, à Alger, 

sur l’impérative formation de la 
ressource humaine en matière de 
gestion des examens scolaires 
nationaux, des concours et des 
examens professionnels en vue 
d’améliorer le rendement et la 
performance du système éducatif et la 
qualité de l’école algérienne.
Présidant l’ouverture d’une session 
de formation pour le développement 
des compétences des directeurs de 
l’Education des wilayas, consacrée 
au thème “l’organisation des examens 
scolaires nationaux, des concours 
et des examens professionnels”, 
M. Ouadjaout a mis l’accent sur 
l’importance de la formation continue 
de l’administrateur dans le secteur de 
l’Education à même de lui permettre 
de bénéficier d’une formation 
administrative et pédagogique 
visant l’amélioration du “niveau de 
rendement professionnel”.
Le ministère s’attèle à “améliorer 
le rendement du système éducatif, 
notamment à travers la maitrise des 
différents aspects de l’opération 
d’organisation des examens scolaires 
nationaux, des concours et des 
examens professionnels”, soulignant 
que cette opération était complexe et 
exigeait une année de préparation.   
Compte tenu de l’importance de ces 
examens, le ministre a fait savoir 

que les superviseurs sont tenus de 
contrôler les différents aspects liés à 
la gestion des différentes étapes de 
ces examens, notamment en ce qui 
concerne les textes qui les régissent, 
outre la mobilisation des moyens 
matériels et humains nécessaires pour 
l’amélioration du niveau du service 
public dans ce domaine.
M. Ouadjaout a plaidé, dans ce sens, 
pour “la coordination collective en 
vue de l’amélioration du rendement 
du système éducatif à même de lui 
permettre de faire face aux défis 
imposés par les nouveautés mondiales 
enregistrées dans le domaine de 
l’Education”.
Lors de cette session de formation 
qui s’étalera sur deux jours, il 
sera procédé à l’organisation 
de trois ateliers sur les mesures 
organisationnelles relatives aux 
examens scolaires, l’organisation de 
concours et d’examens professionnels 
et les méthodes de traitement de toutes 
les problématiques possibles lors de 
l’organisation de ces concours.
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Port d’el Hamdania : 
Prendre toutes les 

dispositions nécessaires 
au lancement 
des travaux

Les jeunes entrepreneurs invités 
à consulter les marchés du 
secteur de la Posté et TIC

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors du Conseil des 
ministres tenu dimanche sous 
sa présidence, la prise de toutes 
les dispositions nécessaires 
au lancement des travaux de 
réalisation du port d’El Hamdania 
à Cherchell (wilaya de Tipasa).
Le Président de la République 
«a fixé un délai de deux mois, au 
maximum, pour la prise de toutes 
les dispositions nécessaires au 
lancement effectif des travaux 
de réalisation du port stratégique 

d’El Hamdania à Cherchell», 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République».
S’agissant du secteur des Travaux 
publics, M. Tebboune a ordonné 
la facilitation du trafic routier 
de et vers Alger à travers la 
révision des plans de circulation 
et le renforcement du réseau des 
rocades et échangeurs.
Il a également ordonné la mise 
en place d’un dispositif de 
veille pour éviter les pertes 
financières dues à la longue 
durée d’accostage des navires au 
niveau de nos ports.

Les jeunes entrepreneurs 
activant dans le domaine 
de la Poste et des 

Télécommunications, sont invités 
à accéder au portail électronique 
«Safqatic», en vue d’y consulter 
les marchés publics portant sur 
la réalisation des projets des 
entreprises et organismes du 
secteur et décrocher un contrat, 
a indiqué l’Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entrepreuneuriat (ANADE) 
dans un communiqué.
«Dans le cadre du suivi et de 
la mise en œuvre des clauses 
de la convention conclue avec 
le secteur de la Poste et des 
Télécommunications et dans le 
but de conférer la transparence, 
faciliter l’accès à l’information et 
assurer le libre accès des jeunes 
entrepreneurs promoteurs de 
micro-entreprises à la commande 
publique, l’ANADE informe 
l’ensemble des micro-entreprises 
créées dans le cadre du dispositif 
de l’ANADE, désirant décrocher 
des projets d’investissement en 
la matière, qu’elles sont invitées 
à accéder au portail électronique 
SAFQATIC», lit-on dans le 
communiqué posté par ladite 
agence sur la page Facebook.
L’accès à ce portail électronique 
peut se faire en cliquant sur le 
lien dédié à cet effet et à travers 
lequel le jeune entrepreneur 
concerné trouvera toutes les 
offres présentées par le secteur.
Ces jeunes peuvent également 
télécharger une copie du cahier 
des charges relatif aux projets 
présentés et consulter tous les 
marchés publics portant sur 
la réalisation des projets des 
entreprises et organismes du 

secteur.
Les jeunes promoteurs de micro-
entreprises peuvent accéder à de 
plus amples informations, en se 
rapprochant des agences ANADE 
au niveau de leur wilaya, ou en 
prenant attache avec l’ANADE 
via les réseaux sociaux.
Ce portail qui se veut un outil 
assurant plus d’égalité, de 
transparence et de compétitivité 
dans ce domaine, pourra devenir 
l’un des moyens les plus 
efficaces permettant aux jeunes 
entrepreneurs, promoteurs de 
micro-entreprises et startups 
d’avoir accès à la commande et 
à l’offre publiques, lit-on sur le 
portail électronique, via le lien 
https://www.safqatic.dz/ar/ind.
Il se distingue par son caractère 
interactif, disposant d’une 
fenêtre permettant aux jeunes 
d’apporter leurs contributions et 
suggestions afin d’optimiser son 
fonctionnement et enrichir son 
contenu.
Il convient toutefois de souligner 
que ce portail ne se substitue 

pas aux dispositions légales en 
vigueur portant obligation de 
publier les marchés publics par 
tous les moyens écrits.
Plusieurs appels d’offres 
nationaux ouverts avec exigence 
de capacités minimales ont 
d’ores et déjà été publiés sur le 
portail.
Une convention-cadre avait 
été signée, en juin 2020, entre 
le secteur de la Poste et des 
Télécommunications et celui de 
la Micro-entreprise et des Start-
up en vue d’encourager les idées 
et les projets des jeunes dans 
les deux secteurs, notamment 
en matière de modernisation du 
réseau des télécommunications à 
travers les wilayas.
Il s’agissait d’ériger 
l’entrepreneuriat en outil efficace 
pour encourager les jeunes 
entrepreneurs et investisseurs 
dans le domaine de la Poste 
et des Télécommunications, 
notamment les micro-entreprises 
bénéficiant du dispositif de 
l’ANSEJ (actuelle ANADE).

Le Président Tebboune ordonne l’accélération 
de la remise en production de l’usine des huiles de Jijel

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné dimanche, lors du 
Conseil des ministres tenu sous 
sa présidence, d’accélérer la 
remise en production de l’usine 
des huiles végétales de Jijel.
Selon un communiqué de la 
présidence de la République, le 
Président Tebboune «a chargé 
le ministre du Commerce de 
la recherche d’une solution 
immédiate pour engager le 
transfert de propriété de l’usine 
de Jijel de production de l’huile 
de table suite aux jugements 

définitifs rendus contre les 
anciens propriétaires, et 
à accélérer sa remise en 
production».
Le Président de la république 
a donné, par ailleurs, des 
instructions pour l’activation 
effective des dispositions 
de la loi sur la concurrence 
interdisant le monopole et la 
pénurie.
Il a ordonné, également, la 
révision des mécanismes de 
subvention du fourrage et 
aliments de bétails en vue de 
l’orientation rationnelle vers la 
consolidation de la production 

nationale et la réduction de la 
facture des importations, de 
manière à garantir la stabilité 
des prix des viandes sur le 
marché national.
M. Tebboune a insisté, dans 
ce sens, sur la lutte contre la 
spéculation.
Dans ce cadre, il a ordonné 
d’associer les éleveurs dans 
l’augmentation de la production 
de viandes et la réduction de 
la facture de l’importation 
avec engagement de l’Etat à 
la subvention du fourrage et à 
leur encouragement, selon le 
communiqué.
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AnnABA / tourisMe

Le jardin citadin méditerranéen 
de Ain Achir (Cap de garde) 

s'ouvre au public

AnnABA / inVestisseMents

Le wali met en garde des investisseurs :
Plusieurs terrains octroyés ne sont pas exploités

AnnABA / loGeMents soCiAuX

Les occupants des bidonvilles 
de la commune de Treat ferment 

l’accès de l’APC 

Le jardin citadin Méditerranéen 
de Ain Achir (cap de garde) 
d'une superficie de 60 ha 

s'est ouvert, hier lundi, au plaisir 
du grand public avide d'espace de 
détente et ce à l'orée de la nouvelle 
saison printanière. Une enveloppe 
conséquente de plus de 30 milliards 
centimes a été consacrée à cet atout 
touristique, créateur de richesses. 
Lors de sa dernière visite sur les 
lieux de ce site, il y a un mois, le 
Wali, Djamel Eddine Berrimi a 
exhorté les responsables et les 
opérateurs économiques à accélérer 
les travaux d'aménagements afin de 

finaliser ce projet dans les délais 
fixés. S'exprimant sur la question 
de l’accès à ce site touristique, le 
responsable concerné a expliqué 
que des chapiteaux et d'autres 
opérations intéressant les visiteurs 
ont été mis en place mobilisant ainsi 
un personnel qui veillera au respect 
des lieux.

Lors de sa rencontre 
dans le cadre de  la 
cellule d’écoute  avec 

les investisseurs, organisée, 
hier, au siège de la wilaya, en 
présence  des responsables 
concernés, le wali Berrimi 
Djamel Eddine, a fait savoir, 
que les terrains octroyés dans 
le cadre d’investissement 
et qui  ne sont pas exploités 
par les bénéficiaires leurs 
seront retirés, ajoutant  au 
passage que plusieurs cas de 
spéculation de foncier ont été 
enregistrés.
Lors de cette rencontre 
et après avoir  écouté  les 

doléances des  investisseurs, 
le wali s’est engagé à trouver 
une issue à tous les problèmes 
soulevés tout en exhortant 
l’un des investisseurs à 
investir dans les normes et  
la qualité, tout en dénonçant 
la bureaucratie qui a bloqué 
plusieurs investisseurs. Le 
wali d’Annaba a eu droit 
également  à   un exposé sur la 
situation de l’investissement à 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich) en 
présence de madame Wassila 
Bouchahi, wali déléguée la 
nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ . Madame 
Wassila Bouchahi a  annoncé 

son ambition de  créer de  
nouveaux pôles  au niveau 
de la nouvelle ville ‘’un pôle 
technique scientifique,  pôle 
de loisirs et de santé. Le wali 
n’a pas manqué de signaler la 
nécessité de créer un quartier 
d’affaires, où le citoyen et 
le visiteur pourra trouver 
des banques et des centres 
de commerces. Ce dernier 
a affirmé que pour attirer 
également les investisseurs, 
il faut commencer par la 
construction d’un mall. 
D’autres part, le premier 
responsable de l’exécutif a 
reçu les startups   créateurs 
du projet, d’un centre 

d’innovation au niveau de 
la commune d’El Bouni 
où quelques problèmes 
subsistaient  pour inaugurer 
le centre dont le wali s’est 

dit prêt à financer d’autres 
directions pour le règlement 
de tous les problèmes qui 
entravent le démarrage 
du centre. Dans le même 
contexte, il a conclu  que 
«l’objectif est d’encourager 
les jeunes à s’intégrer dans la 
vie économique et à les inciter 
à investir, tout en créant 
leurs propres microprojets», 
ajoutant que «ce genre de 
contacts permet de connaître 
les préoccupations et les 
difficultés rencontrées sur le 
terrain afin de les résoudre 
et de  les surmonter pour 
contribuer à bâtir une 
économie forte et prospère».

Plusieurs occupants du bidonville 
implanté à la  commune de Treat, 
située à l’ouest d’Annaba, entre 

Berrahal et Chétaïbi, ,  ont fermé, avant-
hier en matinée, le siège de  l’APC 
revendiquant l’intervention du premier 
responsable de l’exécutif. Par cette action, 
les protestataires ont tenu à manifester 
leur mécontentement quant à l’absence 
d’un programme de logements sociaux 
permettant la résorption des habitations 
précaires. Ces derniers réclament leur 
droit à l’accès d’un logement social 
décent, et ont fait état d’un manque accru 
de commodités au niveau de leur localité. 
Malgré les maintes sollicitations auprès 
des responsables locaux concernés, leur 
demande est restée sans suite, et   leurs 
conditions de vie se sont même aggravées. 

En ayant recours à la fermeture de l’accès 
de l’APC, les contestataires ont exigé de 
la part des autorités locales la désignation 
d’une commission ad-hoc pour constater 
de visu les conditions difficiles dans 
lesquelles ils vivent au quotidien et pour 
qu’enfin ils puissent aspirer comme tout 
autre citoyen à un logement social avec de 
meilleures conditions de vie.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

AnnABA:

Routes bloquées, logements squattés et terrains annexés
Le wali décide de mettre fin à l’impunité

Les dérapages 
antisociaux, les 
dépassements sauvages, 

les comportements hors-la-
loi, qui se sont multipliés ces 
derniers temps à Annaba, 
et certains centres urbains 
limitrophes, à l’image des 
blocages  des routes perturbant 
la circulation routière, au niveau 
de différents et importants axes 
routiers, seront désormais 
sévèrement châtiés par les 
pouvoirs publics, déterminés 
à y éradiquer cette  culture de 

la violence et de l’illégalité 
devenue monnaie courante 
et encouragée par le laxisme 
de certains responsables. Le 
wali s’est montré très ferme 
dans sa dernière déclaration à 
la presse et mise en garde, à 
l’encontre des contrevenants 
à l’ordre public au niveau de 
toutes les circonscriptions. Le 
cas d’El Hadjar, précisément 
à la cité ‘’Diar Essalem’’, 
récemment ayant fait l’objet 
d’une incursion sauvage par 
une bande d’individus qui 
a voulu s’emparer de force 

d’un terrain domanial et une 
propriété privée, est édifiant 

de la détermination du wali 
d’en finir avec ces pratiques 

mafieuses à Annaba. En effet, 
la réaction brutale de la force 
publique pour déloger les 
indus occupants a été opérée 
avec une grande célérité sur 
instruction ferme  du wali. Les 
habitants de la cité en question, 
ont accueilli avec satisfaction 
cette répression du banditisme 
qui régnait jusqu’ici dans 
l’impunité totale. Force doit 
rester à la loi, ont décidé les 
pouvoirs publics pour faire face 
à l’anarchie et à la violence des 
groupuscules hors-la-loi.

RAFRAF.M

Tayeb Zgaoula
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AnnABA / HABit At

Sit-in des souscripteurs du programme 
650 logements LPA de Berka Zarga

Des dizaines de bénéficiaires 
du quota 650 logements 
promotionnel Aidé (LPA) au 

niveau de la cité Berka Zarga, relevant 
administrativement de la commune 
El Bouni, ont organisé, durant la 
matinée d’avant-hier, un sit-in devant 
le siège de la wilaya d’Annaba. Ces 

derniers se sont plaints du retard 
accru des travaux de construction 
de leur projet de logement, et ont 
revendiqué l’intervention des  
responsables concernés, à leur 
tête le premier responsable de 
l’exécutif, afin  d’accélérer le rythme 
des  travaux de façon à ce que les 
logements leurs soient de livrés dans 

les meilleurs délais. L’entreprise en 
charge de la réalisation de ce projet 
est d’origine Turque  est décriée par 
les souscripteurs. Selon eux cette 
entreprise n’a pas respecté les clauses 
du cahier des charges, l’accusant 
ainsi d’arnaqueuse et de les avoir 
escroqué de  leur argent. En effet, 
depuis le lancement du projet, le taux 

d’avancement des travaux n’a pas 
dépassé 30%, et  cela dure depuis 
près de six années. Les travaux sont 
à la traîne depuis 2013. Les citoyens 
ont ras-le-bol d’attendre et sollicitent 
la compréhension des autorités 
concernées afin d’intercéder auprès 
de qui de droit en vue de solutionner 
cette problématique.

Sarah Yahia

AnnABA / CHAnGe

L’Euro face au nouveau variant
Stagnation du marché parallèle

Depuis quelques jours, l’activité 
sur le marché parallèle des 
devises connaît une certaine 

stagnation, et cela est apparemment dû 
à l’apparition du nouveau variant anglais 
de la Covid-19 en Algérie, en effet, ces 
dernières 48 heures, un euro s’échange 
face au dinar algérien à 21.000,00 DA 
pour 100 euros à la rue Gambetta à 
l’achat et 21.300,00 DA à la vente sur 
le marché parallèle des devises de la 
ville d’Annaba. En  plus de l’impact que 
pourrait avoir cette nouvelle version du 
coronavirus sur la situation sanitaire en 
Algérie, celle-ci aurait apparemment eu 
un impact considérable sur le marché 
des devises. Cette nouvelle découverte a 
alors contribué à consolider la décision 
du gouvernement algérien à maintenir 
les frontières nationales fermées. Ce 
qui a, à son tour, impacté l’activité sur 
le marché parallèle. Effectivement, le 
maintien des frontières fermées fait écho 
à l’impossibilité de voyager pour les 
Algériens. Ceci dissuade donc beaucoup 

de citoyens de chercher à acquérir la 
devise. Devant cette menace, cette 
situation  était inévitable et  l’annulation 
de tous les vols vers l’étranger a affecté 
le taux de change. Les revendeurs de 
devises expliquent cette stagnation de 
l’euro par le manque de demande. « La 
demande de l’euro a sensiblement baissé 
ces derniers jours. Cependant, selon des 
experts, l’Euro continuera de grimper 
sur le marché noir des devises face au 
dinar tant que les frontières algériennes 
resteront fermées. En effet, vu la 
suspension de l’ouverture des frontières 
et la reprise des vols, la masse des devises, 
notamment l’euro, en circulation sur les 
squares diminuera, ce qui engendrera un 
déséquilibre entre l’offre et la demande.

 AnnABA / sÛretÉ WilA YA

Selon son bilan annuel, plus de 16.000 affaires 
criminelles traitées en 2020

AnnABA / QuAlitÉ

Les fast-foods :
 Cette alimentation parfois douteuse à 
l’origine des intoxications et infections

Lors d’une conférence de presse 
tenue au siège de la sûreté, 
le chef de Sûreté de wilaya 

d’Annaba, Majid Aknouche, en 
présence de ses subalternes, parmi 
eux des hauts cadres de la police, a 
rendu public, hier,  un bilan annuel 
exhaustif relatif à l’ensemble des 
activités  au titre de l’année 2020. 
A ce titre, le bureau spécial de 
réception des appels a reçu  plus de 
14.000 appels téléphoniques sur les 
différents numéros de la police. Des 
appels concernant également des 
informations diverses et orientation, 
appels d’intervention et de secours, 
et des signalements d’accidents de la 
circulation. Concernant la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses formes, la 
Sûreté nationale de wilaya d’Annaba 
a enregistré un nombre de 16.515 
affaires criminelles et délictuelles 
attentatoires aux personnes et aux 
biens, des affaires solutionnées à 
hauteur de 89.71%.Pour les crimes de 
sang, il a été enregistrés 09 affaires 
où 13 personnes ont été impliquées 
Concernant le vol de véhicules, 34  
plaintes ont été enregistrées. Seize   
(16) véhicules dérobés ont pu être 
récupérés. Au registre de la lutte 

contre la toxicomanie, en sus des 
arrestations,  5.610  personnes  ont été 
impliquées, les services de Sûreté ont 
procédé à la saisie de 22kg et 907g 
de  cannabis et de 34.670 comprimés 
de psychotropes et 1102.9 cocaïne 
et heroine 1 gr. La police n’a pas 
chômé, puisqu’elle a traité plusieurs 
affaires. Il y a aussi d’autres délits 
comme ceux des crimes économiques 
qui sont au nombre de 1.647. 1.704  
personnes ont été impliquées. Pour  la 
cybercriminalité, ils ont enregistrés 
93 affaires et l’implication de 101 
personnes. Les services de la sécurité 

publique ont enregistré en outre, 350  
accidents corporels de la circulation, 
survenus à travers le réseau routier 
urbain. Des accidents qui ont causé la 
mort de 16  usagers de la route et des 
blessures à  457  autres. Les causes des 
accidents sont dues principalement 
au facteur humain et l’irrespect du 
code de la route, les agents du même 
corps de sécurité ont infligé plusieurs  
amendes forfaitaires. Le chef de 
la sureté a indiqué par ailleurs que 
les accidents de la route ont baissé 
d’une manière significative grâce 
aux opérations de sensibilisation 

menées sans relâche (10495) et le 
professionnalisme des éléments 
de la sûreté des agents de police. 
Lors de la période de la Covid-19, 
les éléments de police ont effectué 
1.048 opérations de sensibilisation 
au profit des commerçants et 11.996 
opérations pour le port de la bavette.  
Ils ont enregistré 7094 infractions liés 
au non port de la bavette. Les mêmes 
services ont enregistrés  la fermeture 
de 456 locaux de commerce, lors 
de cette période avec près de  9665 
sorties sur terrain. Concernant les 
saisies des denrées alimentaire, les 

policiers ont saisi, lors de la période 
de la pandémie 15.410,5 kg de 
semoule, 7.860,5 farine, 16 litres 
d’huile et 952,56 kg de sucre, à cause 
des prix illégaux. Pour les produits 
périmés les agents de police ont 
saisies 143 kg de viande, 8600  unités 
d’œufs ,20kg de fromage, 19 kg de 
produits en conserve, 1498 paquets 
de cigarettes contrefaites et 261.360 
unités de tabacs à chiquer contrefaits. 
Touchant au cadre relatif aux  
opérations ‘’coup de poing’’ qui 
étaient au nombre de 25.950 sur 
28.114 points noirs, le contrôle des 
personnes a concerné 47.181,  tandis 
que le nombre des personnes arrêtées 
est de 28.326. Les produits prohibés 
récupérés lors de ces opérations a 
trait à 9.234 boissons alcoolisées, 55 
pompes à lacrymogène, et cinq (5) 
armes à feu. Cette stratégie est due à 
la présence des éléments de la sûreté 
de wilaya sur le terrain et les mesures 
de prévention efficaces et de lutte 
contre la criminalité sous toutes ses 
formes, à travers les points noirs ainsi 
que l’intervention au moment et à la 
promptitude, de jour comme de nuit, 
des éléments de la sûreté de wilaya.

Les fast-foods sont de plus 
en plus nombreux au 
niveau de la wilaya et les 

repas pris dans ces enseignes 
se multiplient également. Un 
repas sur cinq est pris dans un 
fast-food. Pourtant, les effets 
de la malbouffe sont nombreux 
sur l’organisme à restauration 
rapide, souvent trop riche en 
sel, en gras et en sucre, nuit à la 
santé de l’homme, et influence 
négativement sur les gènes. 
Des spécialistes en nutrition qui 
activent au niveau de la wilaya 
mettent en garde la population. 
obésité, diabète de type 2, 
problèmes cardio-vasculaires, 
hypertension, insuffisance rénale,  
ostéoporose, sont autant de 
maladies provoquées sur le long 
terme par cette nourriture. Trop 
sucrée, salé, grasse et contenant 

des additifs.  Avec les acides gras 
saturés, c’est le cholestérol et un 
accident cardio-vasculaire qui 
guettent les habitués. 
« Que voulez-vous, on n’a 
pas d’autre choix !», avance 
timidement Amel étudiante à 
l’université. Cette étudiantes 
n’est  pas la seule à adopter ce 
mode de consommation rapide. 
Les Algériens, surtout ceux des 
grandes villes, comme la wilaya 
d’Annaba sont devenus accros 
des fast-foods.
Aujourd’hui, c’est l’ère de la 
consommation d’un quelconque 

sandwich au comptoir, sans se 
soucier des dangers générés par le 
manque d’hygiène des cuisines, 
encore moins des tenues des 
employés.
En effet, nombre de ces 
restaurateurs n’ont pas reçu de 
formation adéquate, et n’ont pas 
d’expérience dans la gestion 
de ce genre d’activité sensible, 
qui exige de strictes mesures 
d’hygiène, d’autant qu’il s’agit-là, 
d’éviter la survenue d’éventuelles 
intoxications alimentaires chez 
les consommateurs, ainsi que 
la contamination par toutes 
sortes de virus. C’est dire que 
l’extension du créneau de la 
restauration rapide, à travers la 
multiplication du nombre de fast-
foods, n’est plus un fait nouveau, 
ce sont plutôt les carences qu’ils 
enregistrent, qui demeurent un 
phénomène inquiétant.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Imen.B



Blida 
Un retour prudent “à la normale” une année après 

la découverte du 1er cas Covid-19

El Oued 
Projet de plantation de 7.000 palmiers au profit 

de 1.000 orphelins

EL TARF Un tigre Bengale soigné au parc 
animalier d’Ain M’lila

Une année après la découverte 
du 1er cas d’atteinte par 
la Covid-19, début mars 

2019, à Blida, la population locale 
a retrouvé ses habitudes dans la 
wilaya, où un retour prudent “à 
la normale” est constaté, en dépit 
du sentiment de peur qui demeure 
de mise chez certains citoyens 
craignant une nouvelle déclaration 
de cette pandémie, selon APS.
Blida est sortie de sa léthargie, 
durant ces deux derniers mois 
notamment, suite à la décision 
d’assouplissement des mesures 
de lutte contre la pandémie, après 
une année difficile durement 
ressentie par les citoyens, suite à la 
déclaration du 1er cas de Covid-19 
dans la wilaya, soumise à un mois 
de confinement total à partir de 
fin mars 2020, et partant un arrêt 
quasi total de la vie en son sein, 

reflété par une interruption générale 
des activités commerciales et 
l’interdiction de circulation et de 
sortie (sauf avec autorisation).
En effet, la stabilisation de la 
situation sanitaire, suite au recul 
constaté dans le nombre des cas 
d’atteinte a incité les autorités 
locales à la modification des 
horaires de confinement partiel 
(22H00 jusqu’à 5H00) et à 
l’assouplissement des mesures 
préventives, dont notamment 
celles relatives à l’autorisation de 
poursuite de la majorité des activités 
commerciales et de la réouverture 
des salles de sport et des jardins 
publics, demeurés fermés pendant 
prés d’une année.
Une décision qui a eu pour effet 
immédiat, un “retour de la vie” 
au niveau des artères principales 
de la ville, à l’instar du boulevard 

“Mohamed Boudiaf”, dit “boulevard 
des 20 mètres”, et du boulevard 
“Larbi Tebessi” du centre ville, et 
de toutes les artères principales de 
la commune d’Ouled Aich, réputée 
pour ses magasins de vêtements et 
de chaussures et ses restaurants.
Le trafic routier a, également, 
retrouvé son droit de cité, au moment 

où les jardins publics, rouverts 

dernièrement, enregistrent une 

affluence considérable de visiteurs 
visiblement pressés de rattraper le 

temps perdu, après un long temps 

de confinement du à l’état d’alerte 
décrété pour limiter la propagation 

du nouveau coronavirus.

Un projet de wakf visant à 
planter 7.000 palmiers a 
été lancé dans la commune 

de Tindla, dans la daïra de Djamaâ 
(wilaya d’El M’Ghair) afin d’assurer 
une prise en charge permanente 
de 1.000 orphelins, a-t- on appris 
dimanche auprès de l’Association 
“Ethar” pour la protection des 
orphelins, selon APS.
Cette initiative caritative, première 
du genre dans la région, s’inscrit 
dans le cadre des projets lancés 
par l’association dans le but de 
trouver des solutions garantissant 
une  prise en charge permanente 
de cette catégorie, a indiqué à 
l’APS le président de l’association, 
Abdelbasset Houidi.
Une assiette de terrain a été choisie 
au niveau de la zone agricole 

‘’Agfian’’ dans la commune de 
Tindla (région d’Oued Righ) d’une 
superficie de 50 hectares pour 
concrétiser ce projet , dont 2.000 
palmiers seront plantés au titre de 
sa première phase, a- t-il expliqué.
Le projet, lancé au cours de 
cette semaine, s’inscrit dans le 
cadre du programme “Waqf des 

palmiers pour les orphelins’’, qui 
vise essentiellement à instaurer 
la culture de “Waqf de palmiers’’ 
dans la société locale, dans le 
but de généraliser cette culture 
afin s’assurer une prise en charge 
sociale permanente des orphelins et 
des nécessiteux, a-t-il ajouté.    
Dans ce contexte, l’association 

sensibilise les différents couches 
sociales sur l’importance et la portée 
de ce programme dans la prise en 
charge des catégories vulnérables, 
sachant que son efficacité dépend 
de la contribution des individus 
à travers leur implication dans 
plusieurs actions de Waqfs , a fait 
savoir M.Houidi.
En 2020, l’Association “Ethar” 
avait lancé à El Oued le projet de 
la famille productive destiné aux 
femmes veuves et aux orphelins, 
rappelle-t-on.
Ce projet permettra à cette frange 
sociale l’acquisition d’équipements 
pour la création de micro-entreprises 
familiales, tout en assurant un 
accompagnement permanent basé 
sur la formation et la qualification.

L’université Chadli Bendjedid 
d’El Tarf a réussi à sauver 
d’une mort certaine un 

tigre Bengale souffrant d’un abcès 
volumineux au niveau de la croupe, 
a-t-on appris samedi des responsables 
de cet établissement d’enseignement 
supérieur, selon aps.
Sollicité par le propriétaire d’un 
parc animalier, implanté dans la 
commune de Ain M’lila (Oum 
Bouaghi) et ce, après de “vaines 
tentatives de traitements et plusieurs 
interventions” pour soulager ce félin 
de 08 ans et pesant près de 200 kg, le 
professeur à l’université d’El Tarf et 
chirurgien vétérinaire Zeroual Fayçal 
est parvenu à soulager ce fauve de son 
énorme abcès qui allait lui coûter la 
vie, a-t-on indiqué de même source.
Assisté par deux autres vétérinaires 
de l’université de Souk Ahras, 
Abdelhamid Achouri et Atef 
Aouadi, le Pr Zeroual a pu, après 

une intervention chirurgicale qui a 
duré plusieurs heures, soulager le 
félin qui souffrait le martyr au niveau 
de la croupe sérieusement infectée 
et laissant une plaie béante sur son 
bassin, a expliqué la même source.
Plusieurs soins ont été prodigués à 
ce félin, avec un suivi postopératoire 
rigoureux, a-t-on également précisé, 
assurant que “ces compétences en 
sciences vétérinaires de l’université 

algérienne ont apporté assistance, 
anesthésie, soins, chirurgie 
réparatrice, traitement et suivi et 
effectué cette intervention à titre 
gracieux”.
Il s’agit de la première intervention 
de ce genre au niveau local, a-t-on 
soutenu, en indiquant qu’aujourd’hui, 
“l’animal est sauf et que sa vie n’était 
plus en danger par la blessure et 
l’infection qui s’était propagée”.

Selon le vétérinaire Zeroual, l’animal, 
qui est soumis à des contrôles 
médicaux supplémentaires, “s’est 
remis de sa blessure” après une 
dizaine de jours et un suivi régulier. 
Le propriétaire du félin a, quant à lui, 
confié que la précieuse collaboration 
avec l’université d’ El Tarf a non 
seulement mis fin aux souffrances 
du tigre, mais a surtout sauver sa vie 
d’une mort certaine.
Cet animal a repris des forces et a 
rejoint le groupe de tigres constitué 
de cinq animaux, dont une tigresse 
blanche, récemment accouplée à ce 
félin.
Le tigre est actuellement exposé aux 
visiteurs du parc animalier aux côtés 
de plusieurs autres espèces dont des 
lions, tigres, loups, pumas, hyènes, 
renards, fennecs, singes, autruches, 
émeus, lamas, sangliers et une 
multitude de volailles et de rapaces, 
a-t-on affirmé.
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tébessa  
Des ouvriers 
communaux 
découvrent 

une nécropole 
romaine

Une importante découverte 
a été faite dans la 
wilaya de Tébessa, plus 

exactement dans la commune 
de Saf-Saf. Des ouvriers 
communaux ont pu mettre à 
jour une nécropole romaine 
datant de plusieurs siècles. Les 
spécialistes en archéologie du 
ministère de la Culture ont 
été également alertés, selon 
Algerie360.
La découverte a été faite par 
hasard, au moment où des 
ouvriers de la commune de Saf-
Saf étaient en train d’accomplir 
des travaux de terrassement 
pour la pose de conduits 
d’assainissement. Ces ouvriers 
ont été pris d’étonnement après 
avoir pu trouver des crânes 
humains, ce qui les a poussé à 
contacter les services de sécurité 
de la région.
Une incroyable découverte 
archéologique
En effet, les travailleurs 
communaux de la localité de 
Saf-Saf, située à plus de 30 
km au sud-est du chef-lieu 
de la wilaya de Tébessa, sont 
tombés nez à nez avec des 
sarcophages romains antiques 
qui renfermaient deux crânes 
humains, comme cela est 
rapporté par nos confrères du 
quotidien Le Soir d’Algérie.
Suite à cette découverte, les 
services de sécurité de la région 
ont été alertés. Les éléments 
de la protection civile ainsi 
que des engins spécialisés se 
sont aussi déplacés sur les 
lieux, ce qui avait permis de 
déterrer 12 autres tombes. Ces 
dernières contenaient plusieurs 
ossements.
Des pierres tombales ont été 
également découvertes sur 
les lieux, elles contenaient 
des inscriptions latines. Les 
spécialistes en archéologie, 
envoyés par le ministère de 
la Culture sont attendus sur 
place afin qu’ils procèdent 
à la répertoriassions  de 
cette importante découverte 
archéologique.
Pour rappel, ce n’est pas 
la première découverte 
archéologique que connait la 
région de Saf-Saf. Cette région 
située à l’extrême est du pays, 
possède un patrimoine culturel 
très riche, qui devrait être 
protégé, étudié et mis en avant 
par les autorités concernées.



Nucléaire iranien 
L’Iran refuse, pour le moment, toute réunion avec l’UE 

et les Etat-Unis

Jusqu’à 30 000 emplois pourraient disparaître à l’aéroport 
Roissy-Charles-de-Gaulle

Pressions sur Emmanuel Macron pour rapatrier en France 
les femmes et enfants de djihadistes détenus en Syrie

Au-delà d’Air France et 
Groupe ADP, ce sont 
des milliers d’employés 

de sous-traitants qui seraient 
concernés, alors que l’aéroport 
tourne au ralenti depuis un an, 
selon le monde fr.
Pour la trouver, il faut s’aventurer 
au fond du « PR », le parking 
longue durée de l’aéroport 
Roissy-Charles-de-Gaulle. C’est 
là, coincée entre des travaux de 
terrassement et les portiques 
d’entrée du parking, que se 
niche la Moszar, la maison des 
organisations syndicales de la 
zone aéroportuaire de Roissy (Val-
d’Oise). Un bâtiment provisoire, 
façon Algeco, où deux syndicats, 
la CGT et SUD-Aérien, avaient 

appelé les salariés de Gibag-SGH, 
un des multiples sous-traitants de 
l’aéroport, à se réunir jeudi 25 
février. A la Moszar, ce jeudi, ils 
ne sont qu’une demi-douzaine à 
avoir répondu à l’appel. Après une 
année de chômage partiel « il est 
difficile d’organiser les salariés », 
se désolent, en chœur, Abdelhafid 
Dif (CGT) et Imad Dachroune 
(SUD-Aérien).
De fait, beaucoup n’ont plus 
donné signe de vie depuis des 
mois. Pourtant, l’heure est grave. 
A Roissy, Gibag-SGH, filiale 
du groupe 3S spécialisé dans 
l’assistance aéroportuaire et la 
sûreté, veut supprimer 10 % ses 
effectifs, soit 18 salariés sur 178. 
Quelques semaines avant Gibag-

SGH, c’est Flybus, une filiale 
du groupe Transdev, spécialisée 
dans le transport des passagers 
de l’aérogare à l’avion, qui a sorti 
la faucheuse avec l’objectif de 
supprimer 34 postes sur 96, soit un 
tiers des effectifs, déplore Zaïnil 
Nizaraly, secrétaire général de la 
Fédération de l’équipement, de 
l’environnement, des transports et 
des services (FEETS-FO).
Sombre prédiction
Gibag-SGH, Flybus, ne sont que 
l’avant-garde de ce que Nordine 
Kebbache, délégué CGT et 
chauffeur routier pour Transdev 
sur la plate-forme de Roissy 
annonce comme « une hécatombe 
sur l’emploi » qui devrait décimer 
les multiples sous-traitants de 

l’aéroport. Une myriade de 
sociétés évaluée à 700 ou 800, 
actives dans la manutention des 

bagages, la sûreté, l’assistance 
aéroportuaire, le nettoyage des 
avions. 

Plus de 120 femmes et plus de 300 enfants français 
sont détenus par les forces kurdes depuis la chute 
du dernier bastion de l’EI. Une délégation de 

parlementaires devrait prochainement visiter les camps où 
ils et elles sont détenus, selon le monde fr.
Depuis une semaine, une dizaine de femmes françaises 
provenant des rangs de l’organisation Etat islamique (EI) 
et détenues dans des camps du nord-est de la Syrie ont 
entamé une grève de la faim pour obtenir leur rapatriement 
en France avec leurs enfants. Plus de 120 femmes et plus 
de 300 enfants français – et non pas 200 comme il est 
souvent écrit – sont détenus par les forces kurdes syriennes 
depuis la chute de Baghouz, dernier bastion du « califat » 
de l’EI en Syrie.
Cette grève de la faim, une première depuis le début de leur 
détention, s’est accompagnée de plusieurs autres initiatives 
visant à faire évoluer une situation complètement bloquée. 

Ainsi, Pascale Descamps, 55 ans, dont la fille souffre 
d’une tumeur au côlon, est en grève de la faim depuis le 
1er février pour obtenir son rapatriement sanitaire et son 
jugement devant les tribunaux.
L’exécutif, lui, préfère éviter le sujet tant il est sensible 
dans l’opinion publique. Après la fuite dans la presse d’un 
projet de rapatriement massif il y a deux ans, l’Elysée 
avait reculé face aux réactions très hostiles, confirmées par 
un sondage. Depuis, c’est le blocage. Des rapatriements 
sporadiques, dits « au cas par cas », s’effectuent selon des 
critères difficiles à évaluer : trente-cinq enfants, présentés 
comme orphelins, ont rejoint la France depuis 2019. Dans 
les faits, leurs mères – réelles ou adoptives – doivent 
décider dans la précipitation si elles acceptent de s’en 
séparer, sans espoir d’avoir ensuite des nouvelles ou de les 
rejoindre plus tard.

Le moment n’est pas « 
approprié » selon les 
autorités iraniennes qui 

considèrent qu’« il n’y a toujours 
pas eu de changement dans les 
positions et le comportement des 
Etats-Unis », alors que l’AIEA se 
réunit sous haute tension, selon le 
monde fr.
Téhéran a choisi, dimanche 
28 février, de décliner, 
temporairement, la réunion 
informelle sur l’accord nucléaire 
de 2015, proposée par l’Union 
européenne (UE) et incluant les 
Etats-Unis.
« Compte tenu des récentes 
positions et actions des Etats-
Unis et des trois pays européens, 
[l’Iran] ne considère pas le 
moment approprié pour tenir 
la réunion informelle proposée 
par le coordinateur européen » 
de l’accord nucléaire de 2015, 
a déclaré le porte-parole du 
ministère iranien des affaires 
étrangères, Saeed Khatibzadeh, 
dans un communiqué.
L’UE a proposé, en février, 

une réunion informelle entre 
l’Iran et les Etats-Unis, que 
l’administration du président 
américain, Joe Biden, a acceptée 
en principe. Depuis l’élection de 
M. Biden, Washington, les parties 
européennes – France, Allemagne, 
Royaume-Uni – et Téhéran tentent 
de sauver l’accord de Vienne, qui 
accordait à l’Iran un allégement 

des sanctions internationales en 
échange de restrictions sur son 
programme nucléaire.
L’ancien président américain 
Donald Trump a retiré Washington 
de l’accord en 2018 et réimposé 
des sanctions punitives contre 
la République islamique. « 
Il n’y a toujours pas eu de 
changement dans les positions et 

le comportement des Etats-Unis 
», a continué M. Khatibzadeh, 
affirmant que l’administration 
Biden poursuivait « la politique 
de pression maximale de Trump » 
contre l’Iran.
Fenêtre d’opportunité étroite
Ces déclarations surviennent alors 
que le conseil des gouverneurs 
de l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) 
se réunit cette semaine pour 
trouver un équilibre entre 
fermeté et retenue afin de ne pas 
compromettre les chances de 
sauver l’accord de 2015. Cette 
réunion trimestrielle, qui se tient 
par vidéoconférence, s’ouvrira 
lundi matin depuis le siège de 
l’AIEA à Vienne.
« Il est de la responsabilité 
commune des 35 gouverneurs 
de s’assurer que les débats 
[même houleux] n’affectent 
pas négativement les efforts 
diplomatiques destinés à rétablir 
intégralement le JCPOA [plan 
d’action global commun] », 
a averti l’ambassadeur russe 

Mikhail Ulyanov sur son compte 
Twitter. « Nous sommes engagés 
dans une course contre la montre 
(…). La fenêtre d’opportunité 
devient très étroite », a-t-il ajouté.
M. Biden s’est dit prêt à relancer 
l’accord, mais insiste pour que 
l’Iran revienne d’abord à tous 
ses engagements nucléaires, 
dont la plupart ont été suspendus 
en réponse aux sanctions 
américaines. Téhéran demande, 
de son côté, à Washington de faire 
le premier pas en supprimant les 
sanctions.
Les Etats-Unis « n’ont même 
pas annoncé leur engagement à 
s’acquitter de leurs responsabilités 
» dans le cadre de l’accord et de la 
résolution du Conseil de sécurité 
de l’ONU qui le consacre, a 
déclaré M. Khatibzadeh. Selon le 
porte-parole iranien, « l’Amérique 
doit mettre fin à ses sanctions 
illégales et unilatérales et revenir 
à ses engagements ». Et « cela n’a 
besoin ni de négociations ni de 
résolutions ». 
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CoVid-19

l’Allemagne restreint les passages depuis la Moselle

Israël va vacciner les Palestiniens avec un permis 
de travail israélien

BirMAnie:

 Aung San Suu Kyi de nouveau inculpée,
 la répression des manifestants se poursuit

liBYe
soupçons de 

corruption lors 
de l’élection 
du Premier 
ministre de 
transition

L’Allemagne va 
restreindre les 
passages à sa frontière 

en provenance de France après 
avoir classé le département de 
Moselle en zone Covid à haut 
risque.  
 « Le département français de 
Moselle sera considéré à partir 
du 2 mars à 00h00 comme zone 
affectée par les variants » du 
virus du Covid-19, a indiqué 
ce dimanche le ministère 

allemand de la Santé. Il s’agit 
de la catégorie la plus élevée 
dans l’échelle de risque en 
Allemagne pour le coronavirus, 
qui en compte trois.
En conséquence, les personnes 
voulant entrer en Allemagne 
depuis la Moselle devront 
présenter à partir de mardi 
minuit un test PCR ou 
antigénique, avec prélèvement 
de moins de 48 heures. « 
Une obligation de déclaration 

électronique à chaque entrée 
sur le territoire allemand » sera 
également obligatoire, a ajouté 
la préfecture de ce département 
dans un communiqué.
La préfecture a également 
annoncé que « les entreprises 
publiques et privées de 
transports collectifs ne pourront 
plus franchir la frontière », bus 
et tram entre la Moselle et la 
Sarre étant « interrompus ».
 « Je regrette cette décision 

allemande parce qu’elle 
implique un certain nombre de 
ralentissements, de difficultés 
aux frontières pour non pas des 
mouvements touristiques mais 
de travail », a réagi le secrétaire 
d’État français aux Affaires 
européennes Clément Beaune. 
Le président de la région Grand-
Est, qui inclut la Moselle, Jean 
Rottner, s’est pour sa part dit 
« surpris » par une « décision 
extrêmement brutale ».

Israël l’a confirmé ce 
dimanche 28 février : les 
dizaines de milliers de 

Palestiniens qui ont un permis 
pour travailler sur le territoire 
israélien et dans les colonies de 
Cisjordanie occupées vont être 
vaccinés. Au moment où 50% 
de la population israélienne est 
déjà vaccinée, les Palestiniens 
n’ont reçu à ce jour que 30 
000 doses de vaccins, pour les 
5 millions de Palestiniens de 
Cisjordanie et de la bande de 
Gaza… et pour le moment, la 
campagne ne concerne que le 
personnel médical en première 
ligne.
La semaine dernière, l’Autorité 
Palestinienne parlait d’un 
accord pour vacciner 100 000 

Palestiniens qui travaillent en 

Israël. Cette fois, le COGAT, 

l’organe du ministère israélien 

de la Défense qui supervise 

les affaires civiles dans les 

Territoires palestiniens, l’a 

confirmé, les Palestiniens avec 
un permis de travail seront 

vaccinés.

Il s’agira du vaccin Moderna 

et la campagne de vaccination 
commencera dans les prochains 
jours, selon le communiqué 
publié, au niveau des 
checkpoints et dans les zones 
industrielles des colonies. 
Pour les Palestiniens ayant 
un permis de travail, c’est 
une bonne nouvelle. Mais le 
reste de la population attend 
désespérément que d’autres 
doses de vaccin arrivent. Il y a 
plusieurs semaines semaines, 
des responsables palestiniens, 
plusieurs ONG internationales 
et l’ONU exhortaient Israël 
a fournir des vaccins aux 
5 millions de Palestiniens 
parlant « d’obligation »en tant 
que puissance« occupante»

En Birmanie, de nouveaux 
rassemblements, 
réprimés par la police, 

ont eu lieu lundi dans plusieurs 
villes du pays, après une sévère 
répression des manifestations 
dimanche par l’armée. En 
parallèle, l’ex-leader Aung 
San Suu Kyi, a comparu lundi 
devant la justice birmane. 
Elle a été inculpée pour deux 
nouvelles infractions. 
La justice birmane s’est 
penchée, lundi 1er mars, sur le 
cas de l’ex-dirigeante Aung San 
Suu Kyi, accusée par la junte 
d’avoir enfreint d’obscures 
règles commerciales et 
sanitaires. Par ailleurs, les 
forces de sécurité ont de 
nouveau ouvert le feu sur des 
manifestants au lendemain 
de la journée de répression la 
plus meurtrière depuis le coup 
d’État.
Aung San Suu Kyi, tenue au 

secret par la junte depuis son 
arrestation le 1er février et 
assignée à résidence dans la 
capitale Naypyidaw depuis 
cette date, a comparu devant 
la justice en vidéoconférence 
et semble “en bonne santé”, 
a déclaré à l’AFP son avocat, 
Khin Maung Zaw, qui voyait 
pour la première fois sa cliente 
en visioconférence, n’étant 
toujours pas autorisé à la 
rencontrer. 
Déjà poursuivie pour avoir 
importé illégalement des 
talkies-walkies et violé 
des restrictions liées au 
coronavirus, l’ex-dirigeante de 
75 ans a été inculpée lundi pour 
deux nouvelles infractions, a-t-
on appris auprès de son équipe 
d’avocats. 
La prix Nobel de la paix 
est désormais poursuivie 
pour avoir violé une loi sur 
les télécommunications et 

pour “incitation aux troubles 
publics”, a détaillé l’avocat 
Nay T, membre de son équipe 
de défense. 
Cette deuxième nouvelle 
accusation est liée à un article 
du code pénal de l’époque 
coloniale qui interdit la 

publication d’informations 
susceptibles de “provoquer la 
peur ou l’alerte” ou de troubler 
“l’ordre public”, a expliqué son 
avocat, Min Min Soe. L’autre 
chef d’accusation porte sur une 
loi sur les télécommunications 
qui requiert une licence, a-t-il 
ajouté.

Des délégués du Forum 
du dialogue politique 
libyen chargés par 

l’ONU d’élire un Premier 
ministre auraient reçus 
des pots-de-vin pour élire 
Abdel Hamid Dbeibah, qui 
a effectivement été élu le 5 
février, selon des fuites d’un 
rapport de l’ONU révélés 
par l’Agence France Presse 
dimanche 28 février.
Au moins trois membres du 
Forum du dialogue politique 
libyen ont reçu entre 150 000 
et 200 000 dollars pots-de-
vin pour élire Abdel Hamid 
Dbeibah comme Premier 
ministre, selon un extrait du 
rapport rédigé par le panel 
d’expert de l’ONU sur la 
Libye.
Ces accusations pourraient 
remettre en question l’élection 
de Dbeibah. Sa liste avait 
obtenu, le 5 février, 39 voix 
contre 34 à la liste adverse, 
donnée pourtant favorite.
La mission des Nations unies 
en Libye en ressort aussi très 
affaiblie. Elle avait chapeauté 
de A à Z les travaux du Forum 
du dialogue politique. Or, le 
rapport évoque des scènes 
surréalistes comme celle d’un 
des participants du Forum 
faisant un scandale dans le hall 
d’un hôtel à Tunis quand il a 
découvert que des collègues 
s’étaient vu proposer jusqu’à 
un demi-million de dollars de 
pots-de-vin, contre 200 000 
dollars seulement pour lui.
Le profil des 75 participants 
avait soulevé également la 
polémique. Parmi eux figurait, 
par exemple, Ali Dbeibah, 
beau-frère du futur Premier 
ministre et richissime homme 
d’affaires de l’Ouest libyen.
Des rumeurs couraient depuis 
des mois sur de possibles cas 
de corruption. Fin novembre, 
Stephanie Williams, la cheffe 
adjoint de la mission à cette 
époque, avait assuré devant 
les journalistes qu’une 
enquête avait été lancée et 
que les conclusions seraient 
rapides. Visiblement, elles ne 
l’ont pas été assez.
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12 Sport National

en : 
Mbolhi dans l’incertitude, Oukidja prêt à sauter sur l’occasion

Atal de retour face à Nîmes Jean-Clair todibo :
« Boudaoui je l’appelle 

la pépite »

Après avoir réintégré 
l’entraînement collectif 
de son équipe Al Etiffaq 

il y a plusieurs jours, Raïs Mbolhi, 
dont on prévoyait le retour à la 
compétition dans la foulée, n’a 
pas encore repris avec son club 
en championnat.
Avant-hier dans le match entre 
son équipe et Al Taawoun, Mbolhi 
n’était même pas parmi les 18. 
Certes, la lourde défaite concédée 
samedi (3-0) va probablement 
pousser l’entraîneur d’Al Etiffaq 
à tout faire pour récupérer Raïs 
Mbolhi, qui n’était certainement 
pas prêt à rejouer cette semaine 
; on ignore d’ailleurs quand 
il le sera. Toutefois, dans 
trois semaines, l’EN sera en 
regroupement en prévision 
des deux matches qualificatifs 
à la CAN 2022 (déplacement 
en Zambie et réception du 
Botswana). Le délai paraît assez 
court pour Mbolhi pour retrouver 
sa forme optimale si, bien 
entendu, il est physiquement apte 
à reprendre la compétition avec 
son club d’ici là.

Il veut effacer le souvenir 
de la boulette à Harare

Raïs Mbolhi, c’est connu, est un 
gardien qui ne lâchera jamais ; on 
pense même que le fait de n’avoir 
pas repris encore avec Al Etiffaq 
lui sape le moral, d’autant que 

cette période d’inactivité arrive 
à quelques semaines du stage 
de l’EN. Par ailleurs, l’objectif 
de Mbolhi est d’effacer chez les 
supporters de l’EN le mauvais 
souvenir et sa boulette sur le 2e 
but marqué par le Zimbabwe à 
Harare (2-2). Pour rappel, il a été 
critiqué au point que certains, qui 
ont la mémoire courte, ont oublié 
ces énormes prestations dans la 

cage de l’EN précédemment. 
Il paraît que ces critiques 
l’ont affecté, d’où sa farouche 
détermination à prouver à ses 
détracteurs qu’il n’est pas fini. 
L’autre motif qui le pousse à ne 
rater aucun rendez-vous des Verts 
est la présence dans l’effectif 
d’une doublure qui s’illustre 
chaque weekend en L1 française, 
en l’occurrence Alexander 

Oukidja, qui attend qu’on lui 
donne la chance de garder les 
bois de l’EN pour ‘’clouer’’ sa 
place. Mbolhi sait parfaitement 
que son concurrent au poste est 
hyper-motivé pour saisir à pleines 
dents sa chance, surtout après que 
Djamel Belmadi a laissé entendre, 
dans l’une de ses récentes sorties 
médiatiques, qu’il va donner la 
chance à d’autres de jouer. On 

pense sérieusement que parmi les 
joueurs visés par les propos du 
sélectionneur national Alexander 
Oukidja, qui évolue, faut-il le 
rappeler, dans un championnat 
dont le niveau est plus élevé. Le 
fait que le portier du FC Metz 
a déclaré, il y a quelques mois, 
dans un média français qu’il s’est 
donné l’objectif de bousculer la 
hiérarchie au poste de gardien 
de but de l’EN, ses paroles 
n’étaient pas fortuites. C’était 
même un message qu’il adressa 
aux supporters des Verts, voire au 
sélectionneur national qui ne l’a 
pas pu réellement bien jugé quand 
il l’a titularisé en automne dernier 
contre le Nigeria en amical. Car 
dans cette rencontre gagnée par 
l’EN (1-0), qui a été jouée en 
Autriche, Oukidja n’a pas eu à 
intervenir pendant les 90 minutes 
où les occasions côté nigérian 
était rares. Par conséquent, 
Oukidja mériterait d’avoir une 
autre chance. Lui qui se distingue 
à chaque journée de L1 par de 
bonnes prestations, il est possible 
que cette chance, il l’aura dans 
l’un des deux matches de ce mois 
de mars, prévoit-on, car Belmadi 
veut voir tout le monde avant 
l’entame des éliminatoires de la 
Coupe du monde 2022 en juin 
prochain.

Absent depuis huit rencontres, 
l’international algérien Youcef 
Atal est à nouveau disponible pour 

son entraîneur.
Ce mercredi, l’OGC Nice reçoit le Nîmes 
Olympique à l’occasion de la 28ème 
journée de Ligue 1. Ce sera l’occasion 
pour les Aiglons de retrouver le latéral 
droit algérien Youcef Atal. En effet, lors 
de la conférence de presse d’avant-match, 
le club a annoncé le retour de l’ancien du 

PAC pour la prochaine rencontre. Il était 
éloigné des terrains depuis le 23 janvier 
en raison d’une lésion musculaire à une 
cuisse, après avoir célébré son but face au 
RC Lens.
Sorti sur blessure face à Rennes après avoir 
été touché au pied, Hicham Boudaoui sera 
lui aussi de la partie face aux Crocos. Ainsi, 
trois internationaux seront potentiellement 
sur la pelouse dans deux jours : Atal, 
Boudaoui et Zinedine Ferhat.

Récupérations, remontées de balle, 
dribbles, Hicham Boudaoui régale 
sur le terrain et cela ne passe pas 

inaperçu.
Auteur d’une nouvelle performance 
impressionnante vendredi soir à Rennes 
(1-2) en ouverture de la 27eme journée de 
Ligue 1, Hicham Boudaoui continue de 
faire parler de lui. Après avoir été élu par 
les supporters du club azuréen « Aiglon 
du match », l’ancien PAC figure dans le 
onze de la journée du quotidien L’Équipe.
Todibo sous le charme de Boudaoui
Jean-Clair Todibo, prêté à Nice cet 
hiver en provenance du FC Barcelone 
était présent en conférence de presse ce 
matin. Ce dernier s’est exprimé au sujet 
d’Hicham Boudaoui : « Je l’appelle la 
pépite. Je ne le connaissais pas avant 
d’arriver ici. Il est à l’aise techniquement, 
il nous aide à ressortir les ballons. Il sait 
tout faire », a déclaré le défenseur central.
Le milieu algérien aura une nouvelle fois 
l’occasion de rayonner à son nouveau 
poste dès mercredi face au Nîmes 
Olympique de son compatriote, Zinedine 
Ferhat.
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Manchester united : 
Une pluie de critiques s’abat sur Anthony Martial

Ronaldo, c’est du jamais-vu Zlatan Ibrahimovic absent face 
à Manchester United ?

Buteur face à Vérone, samedi, 
Cristiano Ronaldo a encore soigné 
ses statistiques avec la Juventus 

Turin.
La Juventus est en souffrance. Si la Vieille 
Dame avait su profiter de la visite de 
Crotone pour signer une large victoire (3-
0) le week-end précédent, elle n’a cette 
fois pu faire mieux qu’un triste match 
nul à l’occasion de son déplacement à 
Vérone (1-1). Une contre-performance qui 
s’ajoute à ces récentes défaites à Naples 
(1-0) ou Porto (2-1), lors du match aller 
des huitièmes de finale de la Ligue des 
champions.
L’Inter Milan l’ayant emporté, dimanche, 
face au Genoa (3-0), les champions d’Italie, 
en quête d’un dixième titre consécutif, en 
sont quittes pour désormais compter dix 
points de débours sur les Nerazzurri et six 

sur le Milan AC, vainqueur sur la pelouse 
de l’AS Rome, les hommes d’Andrea Pirlo 
comptant certes un match en retard. Auteur 
de l’ouverture du score turinoise peu avant 
la pause, Cristiano Ronaldo conserve, 
lui, son statut de meilleur buteur de Serie 
A, ses 19 buts lui permettant toujours de 
devancer Romelu Lukaku.
L’ancien Madrilène, qui a marqué ses 19 
buts en seulement 20 matches, a également 
inscrit à cette occasion son 71e but depuis 
son arrivée dans le championnat italien 
à l’été 2018. Et ce après seulement 84 
apparitions. Une performance historique 
pour le quintuple Ballon d’or puisque 
jamais un attaquant ne s’était montré 
aussi prolifique en Serie A à ce stade de sa 
carrière. A 36 ans, CR7 continue d’affoler 
les compteurs comme personne avant lui.

Touché à l’adducteur gauche, Zlatan 
Ibrahimovic pourrait manquer 
ses retrouvailles avec Manchester 

United en Ligue Europa.
Dimanche, lors de la victoire de son 
équipe sur la pelouse de la Roma (2-1), 
l’attaquant suédois Zlatan Ibrahimovic 
s’est blessé. Après avoir ressenti une 
gêne, il avait dû céder sa place en début de 
seconde période. Aujourd’hui, les médias 
italiens indiquent que le buteur de 39 ans 
souffre d’une lésion à l’adducteur gauche. 
Ainsi, il sera à l’infirmerie pendant une 
dizaine de jours, avant d’être réévalué.
Cette mauvaise nouvelle arrive quelques 
jours après le tirage au sort des 8ème de 
finale de la Ligue Europa, qui a offert un 
superbe choc entre Manchester United et 

l’AC Milan. L’occasion pour le suédois de 
retrouver ses anciens coéquipiers avec qui 
il a justement remporté cette compétition 
continentale en 2017 (il était blessé lors de 
la finale contre l’Ajax).
Cependant, suite à sa blessure, Ibrahimovic 
pourrait manquer le match aller à Old 
Trafford le 11 mars, mais aussi le retour 
à San Siro le 18 mars, si sa convalescence 
est plus longue que prévue. Ce serait 
un gros coup dur pour l’AC Milan, 
actuellement 2ème du championnat, qui a 
récemment vu son voisin l’Inter prendre 
les commandes en Serie A.
À noter que c’est le quatrième voyage à 
l’infirmerie pour Ibrahimovic cette saison, 
auteur de 16 buts en 21 matches avec les 
Rossoneri.

S’il n’a joué qu’un petit quart 
d’heure contre Chelsea (0-
0, 26e journée de Premier 

League), Anthony Martial est l’un 
des joueurs les plus critiqués ce 
week-end du côté de Manchester 
United.
Malgré l’absence d’Edinson 
Cavani blessé, Ole Gunnar 
Solskjaer n’a pas titularisé 
Anthony Martial ce dimanche 
contre Chelsea (0-0, 26e journée 
de Premier League). Le Français 
de 25 ans n’est entré en jeu qu’à la 
78e minute de jeu, ne changeant 
pas franchement la face d’une 
triste rencontre. Et, à la surprise 
générale, malgré son faible temps 
de jeu face aux Blues, c’est 
pourtant lui qui en prend pour son 
grade chez les observateurs.

Sur le plateau de Sky Sports, 
Graeme Souness l’a par exemple 
pointé du doigt. «Je n’étais pas 
surpris de le voir sur le banc 
aujourd’hui (dimanche). Je pense 
que c’est un jeune homme qui a 
le talent pour réussir au plus haut 
niveau, mais sera-t-il vraiment 
déçu de ne pas avoir démarré 
aujourd’hui ?», a lancé l’Écossais, 
légende du rival Liverpool, 
avant de poursuivre. «A-t-il déjà 
montré qu’il avait une véritable 
passion pour le jeu ? Joue-t-il 
de manière investie ? Je ne l’ai 
jamais vu», a-t-il ajouté avant de 
conclure, assez durement. «Il est 
l’un de ces joueurs qui finiront 
par se retourner sur leurs carrières 
et se diront qu’ils auraient pu 
faire beaucoup plus. Je l’aime 

beaucoup, mais je suis déçu».
Des critiques acides

À ses côtés sur le plateau, Roy 
Keane, autre ancienne gloire des 
Red Devils, a abondé dans ce 

sens. «Il ne semble pas aimer ce 
jeu. C’est toujours inquiétant», 
a-t-il envoyé, laconique. Jimmy 
Floyd Hasselbaink, terreur des 
surfaces en Angleterre du temps 

où il portait le maillot de Chelsea, 
s’est lui aussi posé des questions 
sur le n° 9 mancunien. «Je pense 
que, pour lui, dribbler trois joueurs 
est plus important que de marquer 
et cela veut dire beaucoup. C’est 
ce que je ressens en le regardant 
jouer», a-t-il conclu.
Auteur de sa meilleure saison 
en carrière en 2019/20 (17 
réalisations en Premier League), 
Anthony Martial déçoit depuis 
le début de l’exercice 2020/21 (7 
buts et 8 passes décisives toutes 
compétitions confondues). Au 
plus mauvais moment peut-être, à 
quelques encablures des décisions 
finales pour l’Euro 2021 et d’un 
mercato qui pourrait bien être 
synonyme de départ six ans après 
son arrivée...
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Pourquoi l’intelligence artificielle de demain
 sera (beaucoup) plus rapide… et plus écologique

Nous déverrouillons 
nos téléphones grâce 
à la reconnaissance 

faciale, nos réfrigérateurs « 
intelligents » nous aident à 
gérer nos stocks de nourriture 
et nos voitures se conduiront 
bientôt toutes seules. Les 
objets de notre quotidien « 
apprennent» constamment. 
Mais le volume de 
connaissances qu’ils peuvent 
accumuler est limité par 
la technologie actuelle. Ils 
ont besoin de nouveaux «  
neurones » plus performants 
et moins énergivores. La 
science est en voie de les 
trouver.
Les applications qui 

permettent l’apprentissage 
automatique (Machine 
Learning), à la base de 
l’intelligence artificielle, sont 
soutenues par des réseaux de 
neurones artificiels (RNA).
Les RNA sont des ensembles 

organisés de neurones 
artificiels interconnectés. 
Ils sont créés dans le but 
de pouvoir effectuer des 
opérations complexes ou 
de résoudre des problèmes 
difficiles grâce à un 
mécanisme d’apprentissage 
semblable au fonctionnement 
du cerveau.
Un goulot d’étranglement
Ces réseaux ont contribué à 

l’avènement de l’Internet des 
objets ou « objets connectés 
» et ils ont révolutionné 
la manière dont nous 
consommons de nombreux 
services dans le secteur 
financier, les transports, les 
télécommunications et les 
soins de santé.
De nos jours, les réseaux 

de neurones artificiels sont 
principalement conçus grâce 
à des logiciels exigeant 
une puissance de calcul de 
plus en plus grande. Cette 
puissance est fournie par 
de gigantesques serveurs, 
qui sont très énergivores et 
dont l’empreinte carbone est 
considérable.
De plus, le nombre de 

composants électroniques 
qu’il est possible d’intégrer 
dans les réseaux de neurones 
artificiels arrivera bientôt 

à saturation et limitera les 
possibilités d’améliorer leur 
performance. Ce phénomène, 
connu sous le nom de « goulot 
d’étranglement », engendre 
des délais de transmission 
non négligeables, ce qui 
nuit aux services mobiles en 
temps réel.
À l’Institut national de 

la recherche scientifique 
– Énergie Matériaux 
Télécommunications (INRS-
EMT), le groupe de recherche 
sur la photonique non linéaire, 
que je dirige, tente de mettre 
au point des micros dispositifs 
photoniques (qui utilisent 
des photons plutôt que des 
électrons) intelligents, et qui 
consomment peu d’énergie, 
afin d’augmenter la capacité 
des réseaux de neurones 
artificiels actuels.

Exploiter la lumière
De tels dispositifs, alimentés 

par des algorithmes 
d’apprentissage, sont faits 
de composants photoniques 
intégrés, qui exploitent les 
propriétés intrinsèques de 
la lumière pour atteindre 
des performances (surtout 
la vitesse) extrêmement 
élevées, avec une empreinte 
environnementale réduite.
Dans une étude récente 

publiée dans la revue 
Nature en collaboration 
avec le professeur David J. 
Moss, directeur du Centre 
des sciences optiques, à 
l’Université de technologie 
de Swinburne, nous avons 

testé un réseau très puissant 
de neurones artificiels appelé 
réseau neuronal convolutif 
(RNC). Ce type de réseau 
peut effectuer 10 billions 
d’opérations par seconde.
Les réseaux neuronaux 

convolutifs fonctionnent 
sur le même principe 
que le cortex visuel des 
mammifères. Ils permettent 
de détecter la présence de 
motifs simples dans une 
image, comme la forme ou 
la couleur, et d’identifier 
progressivement le contenu 
de l’image en entier par 
association et recoupement. 
Ce type de réseaux est 
utilisé en particulier 
pour les applications de 
reconnaissance faciale et 
d’image par ordinateur, mais 
aussi pour la reconnaissance 
vocale et le diagnostic 
médical.
Les réseaux convolutifs 

décomposent une image en 
caractéristiques dominantes, 
telles que les bords, les 
couleurs, l’orientation du 
dégradé (appelé le « filtrage »), 
qui sont plus faciles à traiter. 
Ensuite, ces caractéristiques 
sont attribuées à des couches 
individuelles du réseau 
(appelées couches cachées), 
accélérant l’acquisition 
d’une image par étapes de « 
convolution ».

Une avancée pour les 
véhicules autonomes

Mes collaborateurs et moi 
avons développé un réseau 

de neurones convolutif 
capable de traiter des images 
allant jusqu’à 250 000 pixels, 
à une vitesse suffisamment 
grande pour les applications 
de reconnaissance 
faciale. Des analyses 
comparatives ont montré 
une reconnaissance réussie 
des images numériques avec 
une précision de 88 %. Pour 
atteindre ce résultat, notre 
réseau a utilisé une couche 
de 10 neurones entièrement 
connectés et que nous avions 
déjà testée auparavant.
Le caractère évolutif de ce 

dispositif et sa compatibilité 
avec le matériel électronique 
standard offrent des 
perspectives intéressantes 
dans l’apprentissage de 
données massives pour des 
applications en temps réel 
et à très haut débit, comme 
les véhicules autonomes et 
la reconnaissance vidéo en 
temps réel.
Comme le cerveau humain
Mon équipe et moi 

développons nos dispositifs 
en nous basant sur des 
architectures de réseaux de 
neurones récurrents. Ces 
réseaux, qui s’inspirent des 
circuits du cerveau (composés 
de neurones et de synapses), 
possèdent une mémoire « 
à court terme » essentielle 
pour traiter des séquences 
dynamiques de données (par 
exemple, pour améliorer la 
performance des canaux de 
télécommunications).
Un aspect fondamental de ce 

système est que le nombre de 
neurones nécessaires dans le 
réseau est moins élevé grâce 
au multiplexage temporel 

(distribution d’impulsions 
de temps multiples dans 
différents canaux). Cela nous 
permet de créer des neurones 
virtuels à partir d’un seul 
neurone physique. Le nombre 
de neurones virtuels créés 
varie selon les applications.
Cette technique a l’avantage 

de réduire la complexité et 
le nombre de composantes 
nécessaires par rapport 
à d’autres réseaux de 
neurones artificiels lors 
de leur conception. Les 
réseaux de neurones 
récurrents photoniques 
étudiés à l’INRS peuvent 
potentiellement accomplir un 
plus large éventail de tâches 
d’apprentissage complexes et 
qui exigent du temps comme 
la reconnaissance vocale, les 
prévisions financières et le 
diagnostic médical.
Mon équipe de recherche 

s’est engagée à faire 
progresser l’état des 
connaissances sur les réseaux 
neuronaux artificiels pour 
l’avènement de technologies 
émergentes, comme la 
6G, qui nécessiteront la 
transmission et le traitement 
de grands débits de données, 
à une vitesse ultra-élevée, ce 
qui est inconcevable avec les 
réseaux actuels. Et le dernier 
impact de nos recherches, 
et non le moindre, est 
qu’elles permettront de 
diminuer considérablement 
l’empreinte carbone des 
applications d’apprentissage 
profond et leur effet sur 
l’environnement.
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Le ronflement perturbe 
le sommeil et peut 
gêner celui ou celle qui 

dort avec vous. Si les hommes 
sont plus nombreux à ronfler, 
les femmes n’y échappent pas. 
Mais savez-vous pourquoi on 
ronfle ? Surpoids, ménopause, 
tabac, apnée, déviation de 
la cloison nasale... Liste des 
causes avec le Dr Laurent 
Yona, médecin ORL et 
chirurgien cervico-facial.
Entre 30 et 50 ans, il y a 
environ 40% de ronfleurs. 
Et parmi les ronfleurs, une 
personne sur 8 est une femme 
! Le ronflement n’est pas 
grave en soi, mais il perturbe 
la qualité du sommeil et 
peut être source d’inconfort, 
surtout pour son conjoint. 
Plusieurs facteurs favorisent 
les ronflements : l’âge (les 
tissus mous du palais et 
de la luette se relâchent en 
vieillissant), le surpoids, le 
fait de dormir sur le dos, 
l’obstruction nasale, certains 
médicaments, la ménopause, 
le tabac ou la consommation 
d’alcool. Quel est le 
mécanisme du ronflement? 
Que peut-il cacher ?
Mécanisme du ronflement : 
pourquoi ronfle-t-on quand 

on dort ?
Le ronflement est dû au 
rétrécissement des voies 
respiratoires. Pendant le 
sommeil, les muscles du 
voile du palais, de la luette 
et de la langue se relâchent. 
Ils tendent ainsi obstruer les 
voies respiratoires. Du fait 
de la réduction du calibre 
des voies respiratoires, la 
vitesse de l’air va augmenter 
et faire vibrer davantage les 
muqueuses pharyngées à 
l’origine du bruit. «Tout ce 

qui peut réduire le calibre des 
voies respiratoires - depuis 
l’entrée du nez jusqu’aux 
cordes vocales - peut causer 
des ronflements. Imaginez 
: si on souffle dans un large 
tube en verre, il n’y a pas 
de bruit. En revanche, si 
le tube se rétrécit, un bruit 
va apparaître», illustre le 
Dr Laurent Yona, médecin 
ORL et chirurgien cervico-
facial. Le ronflement est 
plus intense lors de certains 
stades du sommeil au cours 
desquels le relâchement 
musculaire est plus important.

Quelles sont les causes 
possible ?

 Le surpoids
Un tour de cou supérieur à 43 
cm est lié à un risque de ronfler
L’excès de poids favorise le 
ronflement. C›est d›ailleurs 
la principale cause des 
ronflements. «Quand on 
grossit, la graisse infiltre 
les tissus et contribue à 
réduire le diamètre des voies 
respiratoires, ce qui peut 
provoquer le ronflement», 
indique le Dr Yona. Une 
étude publiée en janvier 2017 
dans la Revue des Maladie 
Respiratoire a montré qu›un 
tour de cou supérieur à 43 cm 
ou un tour de cou supérieur à 
39 cm (si en plus on souffre 
d’hypertension artérielle) 
augmente le risque de ronfler.

Dormir sur le dos
«On ronfle davantage sur le 
dos que sur le côté. Du fait de 
la gravité, le voile du palais et 
la langue chutent en arrière et 
réduisent le calibre des voies 
respiratoires», explique notre 
interlocuteur. Le mieux pour 
éviter de ronfler est de dormir 
sur le côté afin de dégager les 
voies aériennes supérieures. 

Les meilleures positions 
pour dormir

On passe environ un tiers de 
notre vie dans un lit, alors 
autant y être confortablement 
installé ! Mais quelle est 
la meilleure position pour 
dormir? Et lorsqu’on est 
enceinte, en cas de mal 
au dos ou quand on doit 
dormir à deux ? Passage 
en revue des positions à 
privilégier pour un sommeil 
de qualité avec Charlène 
Chéron, chiropracteur.

L’obstruction nasale
On a tendance à ronfler 
lorsque notre nez est bouché. 
Cela peut être dû à la présence 
d’une déviation de cloison 
nasale, d›une rhinite aiguë 
(rhume, sinusite) ou chronique 
(allergique ou non) ou de 
polypes nasaux (congestion 
des muqueuses nasales), S›il 
s›agit d’une infection ORL, 
il est conseillé de la soigner 
rapidement en lavant son nez 
avec du sérum physiologique 
matin et soir, d›utiliser 
des décongestionnants 
(après avis d’un médecin) 
et éventuellement des 
antibiotiques. S’il s’agit 
d’une allergie, il faut la 
soigner en évitant la présence 
d’allergènes dans la chambre 
et en prenant un traitement 
antihistaminique. S›il 
s›agit de polypes nasaux, 
un traitement à base de 
corticoïdes en pulvérisations 
nasales ou en comprimés 
peut être envisagé. L’exérèse 
chirurgicale des polypes 
répond à des indications 
précises. En cas de déviation 
de cloison nasale (acquise 
lors de la croissance ou à la 
suite d’un traumatisme), le 

traitement chirurgical peut 
être envisagé. Il faut toutefois 
préciser que le traitement 
de l›obstruction nasale ne 
permet pas toujours de faire 
disparaître le ronflement.
Des amygdales trop grosses
«Différentes variations 
anatomiques peuvent 
contribuer à réduire le calibre 
du pharynx. Parmi elles, 
on retiendra la rétrognathie 
(mâchoire inférieure courte), 
les grosses amygdales, un 
long voile du palais et/ou 
une longue luette ainsi que la 
macroglossie (augmentation 
anormale du volume de la 
langue), indique le Dr Yona. 
L’apnée du sommeil
«Le ronflement est l’un des 
symptômes de l’apnée du 
sommeil. Mais attention, 
tous les ronfleurs ne sont 
pas apnéiques. En revanche, 
la plupart des apnéiques 
ronflent», précise le Dr 
Yona. L’apnée du sommeil 
est un trouble respiratoire du 
sommeil qui se caractérise 
par des arrêts de la respiration 
par obstruction des voies 
aériennes d›une durée 
supérieure à 10 secondes et qui 
se répètent au moins 5 fois par 
heure. Ces apnées entraînent 
des micro-réveils qui altèrent 
la qualité du sommeil. En 
plus du ronflement, il peut 
être observé une fatigue 
chronique, une somnolence 
diurne, des maux de tête 
matinaux, une nycturie 
(besoin d’uriner qui se 
manifeste pendant la nuit) mais 
également des troubles de la 
concentration de la mémoire. 
A long terme, le syndrome 
d’apnées du sommeil peut 
favoriser des complications 

cardiovasculaires. Plus de 5% 
de la population en souffrirait 
et plus de 30% des plus de 
65 ans seraient concernés. 
Fumer ou boire de l’alcool 

le soir
L’alcool augmente le 
relâchement des muscles et 
favorise donc les ronflements.
Les fumeurs ont plus de 
risque de ronfler que les non-
fumeurs. Pourquoi ? Parce 
que le tabac provoque une 
inflammation avec œdème de 
la muqueuse, ce qui favorise 
le ronflement. Par ailleurs, 
«consommer de l’alcool le 
soir ou au dîner favorise 
également les ronflements», 
insiste le spécialiste. L’alcool 
augmente le relâchement 
des muscles du pharynx. 
«L’alcool peut donner 
l’impression d’accélérer la 
phase d’endormissement 
mais en réalité, il perturbe 
grandement la qualité du 
sommeil», ajoute le Dr Yona. 

Relaxants et somnifères
«Certains médicaments 
comme les relaxants 
musculaires, somnifères ou 
benzodiazépines favorisent 
également les ronflements», 
indique le médecin ORL. C’est 
également le cas de certains 
antihistaminiques qui, pris 
avant de dormir, peuvent 
entraîner un relâchement 
excessif des muscles 
des parois du pharynx.

La ménopause
«Beaucoup de femmes ne 
ronflent pas avant l›âge 
de 50 ans et commencent 
à ronfler à partir de la 
ménopause», précise le Dr 
Yona. La ménopause est une 
période marquée par une 
baisse importante du taux 
d’œstrogène, une hormone 
qui permet notamment de 
préserver le tonus musculaire. 
En plus de l’âge, la quantité 
d’œstrogène diminuant, 
les muscles du pharynx 
deviennent plus lâches, ce 
qui peut créer une obstruction 
des voies respiratoires et 
gêner le passage de l’air.

 Pourquoi je ronfle ? 8 causes Possibles
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Quelles plantes adopter pour mon bureau à la maison ?

Phytophthora :

 comment lutter contre cette maladie cryptogamique ?

Un cactus au bureau

Très facile d’entretien 
- il suffit de l’arroser 
une fois par semaine 

du printemps à l’automne et 
une fois par mois en hiver - 
le cactus est l’allié préféré de 
celles et ceux qui n’ont vrai-
ment pas la main verte. Ama-
teur de lumière directe, il se 
fera un plaisir de purifier l’air 
que vous respirez dans votre 
bureau et d’y apporter un peu 
de piquant.

Un aloe vera au bureau

Dépolluante et censée dimi-
nuer les ondes électromagné-
tiques qui peuvent être légion 
au bureau, l’aloe vera est une 
plante qui a tout bon ! Hyper 
graphique, elle ajoutera une 
touche de fantaisie aux es-
paces de travail en mal d’ori-
ginalité. Et, au besoin, vous 
pourrez même utiliser le gel 
contenu dans ses feuilles pour 
vous hydrater les mains.

Un scindapsus ou pothos au 
bureau

Réputé increvable et dépol-
luant, le scindapsus ou pothos 
est une plante qui apprécie 
d›être positionnée en hauteur. 
Ainsi, ses feuilles mouchetées 
peuvent tomber en cascade 
façon liane depuis une étagère 
ou un rebord de fenêtre par 
exemple. Friande de lumière 
sans être directement expo-
sée au soleil, elle apprécie un 
arrosage fréquent sans eau sta-
gnante.

Un sansevieria au bureau

Génétiquement programmée 
pour survivre à la climatisa-
tion, au chauffage et aux ou-
blis d’arrosages, le sansevieria 
ou langue de belle-mère est 
LA plante idéale pour le coin 
bureau, à condition que ce der-

nier soit baigné de lumière. 
Quant à son arrosage, le san-
sevieria s›apparente au cactus 
: une fois par semaine l’été et 
une fois par mois l’hiver.

Un arbre caoutchouc 

au bureau

S’il a besoin de lumière et 
d’une terre bien drainée, 
l’arbre à caoutchouc ou fi-
cus elastica est assez facile 
d›entretien. Robuste, il éli-
mine les toxines présentes 
dans l’air et peut résister à des 
températures assez fraîches. 
En bref, il a tout pour plaire 
et on a qu’une envie : l’inviter 
côté bureau !

Un kentia au bureau

Aussi appelé palmier d’inté-
rieur, le kentia est une super 
plante de bureau. Pourquoi 
? Parce qu›il supporte plutôt 
bien le manque de luminosité 
et possède des vertus dépol-
luantes. De quoi assainir l’air 
de votre home office, même 
s’il est un peu sombre.

Du lierre au bureau

S’il est très à l’aise en exté-
rieur sur des tonnelles ou 
des pergolas, sachez que le 
lierre se plaît aussi très bien 
à l›intérieur, dans des espaces 
peu éclairés. Robuste, elle 
a des vertus dépolluantes et 
pour qu’il grimpe le long de 
votre espace bureau, il suffira 
de lui donner un bain chaque 

semaine, avant d›en laisser 
sécher la terre entre deux arro-
sages.

Un zamioculcas 

au bureau

Doté d’un feuillage luisant 
particulièrement séduisant, 
le zamioculcas supporte le 
manque de lumière et stocke 
de l’eau dans ses rhizomes. 
Ce qui en fait une plante verte 
parfaite pour les travailleurs 
acharnés qui ont mieux à faire 
que de l’arroser.

Une plante araignée

 au bureau

Avec son feuillage vert-crème 
panaché presque chevelu, la 
plante araignée ou chlorophy-
tum comosum adore être sus-
pendue. Demandant peu d’en-
tretien, elle ne vous en voudra 
pas si vous oublier de l’arroser 
quelques fois. Aussi à l’aise à 
l›ombre que dans un endroit 
partiellement ensoleillé, voilà 
une plante facile à vivre qui 
égayera votre bureau et pour 
longtemps.

M
aladie faisant intervenir plu-
sieurs types de champignons, le 
phytophthora s’en prend à des 
végétaux variés, causant des dé-
gâts tout aussi variés depuis les 
profondeurs des sols jusqu’aux 
parties aériennes des plantations. 
Pour lutter contre ses attaques, 
des gestes simples peuvent 
être bénéfiques. Pour tenter de 
réduire le développement des 
champignons ou de les éradi-
quer, des traitements curatifs, 
parmi lesquels des fongicides, 
sont nécessaires.

Quels sont les caractéristiques et 
symptômes du phytophthora ?

Sous le terme de phytophthora, 
se cachent différents champi-
gnons qui s’en prennent aux 
arbres fruitiers, plantes orne-
mentales ou encore végétaux du 
potager : on parle donc des phy-

tophthoras. L’autre particularité 
de cette maladie est d’infecter 
autant les sols que le feuillage, 
ce qui rend plus compliqué son 
éradication d’autant qu’elle est 
responsable de la venue du mil-
diou sur les feuilles, maladie 
cryptogamique courante. De 
plus, les champignons infectent 
de nombreuses matières orga-
niques, incluant les débris de ra-
cines, les terreaux mais aussi les 
cours d’eau et les étangs. Enfin, 
ces colonisateurs sont capables 
de stagner dans les sols durant 
quelques années grâce à l’action 
de leurs spores.

Les principaux phytophthoras:

Le phytophthora cinnamomi, 
autrement dit champignon des 
sols et de l’eau, est parmi les plus 
courant. Il s’attaque aux rhodo-
dendrons, aux conifères, aux 
myrtilles et aux argousiers ;

Le phytophthora nicotianae, 
champignon des agrumes et des 
tomates, est également fréquent.

Le phytophthora citrophtho-
ra attaque également les 

familles d’agrumes ;

Le phytophthora infestans, 
quant à lui, infecte les tomates et 
les pommes de terre ;

Le phytophthora cactorum 
contamine les fraisiers, les fram-
boisiers, les familles de rosacées 
mais aussi les arbres fruitiers 
(poiriers, cerisiers, pommiers).

D’autres champignons existent 
aussi même s’ils agissent de fa-
çon plus aléatoire :

Le phytophthora capsici touche 
les poivrons ;

Le phytophthora drechsleri in-
fecte les pastèques.

Le phytophthora phaseoli conta-
mine les haricots.

Les facteurs de développement 
des phytophthoras :

Des sols trop lourds pour les 
cultures.

Un surplus d’eau sur une courte 
période.

Une trop grande quantité 
d’azote.Des cultures trop nom-
breuses.

Quels sont les végétaux tou-
chés et les dégâts causés par 

les phytophthoras ?

Nous l’avons mentionné plus 
haut, les végétaux touchés par 
la maladie aux multiples formes 
sont variés et parmi eux, les 

cultures potagères. Mais les 
champignons touchent aussi la 
vigne, les framboisiers, les frai-
siers, les azalées, les aulnes, les 
ifs ou encore, les cyprès…

Les dégâts causés sont tout aus-
si variables. Les champignons 
peuvent, par exemple, infecter 
les racines, les collets et le bas 
des tiges. Mais ils s’attaquent 
aussi aux troncs et branches des 
arbres, ce qui dessèche leur feuil-
lage et finit par pourrir l’arbre de 
l’intérieur. Et bien sûr, ils s’en 
prennent aux parties aériennes 
des feuilles, des fleurs et des 
fruits, ce qui a pour conséquence 
de stopper la photosynthèse et 
faire mourir les végétaux.

Quels sont les gestes de pré-
vention utiles ?

Afin de limiter les dégâts du 
phytophthora, vous pouvez agir 
au quotidien :

Optez pour des végétaux certi-
fiés et sains.

Drainez mieux vos sols afin de 
leur éviter trop de lourdeur et 
d’humidité ; en cela, le sable est 
bénéfique.

Supprimez les végétaux infectés 
et brûlez-les.

Aérez vos cultures afin d’éviter 
les contacts et déplacements des 
champignons ;

Préférez un arrosage au goutte-
à-goutte ;

Arrosez vos plantations le 
matin Misez sur la rotation des 
cultures.

Quels traitements pour lutter 
contre les phytophthoras ?

Quand le feuillage est touché et 
que cela apporte aussi le mildiou, 
n›hésitez pas à utiliser un fongi-
cide efficace tel que la bouillie 
bordelaise en la pulvérisant sur 
les zones contaminées.

Des fongicides, naturels, se 
montrent efficaces afin de lutter 
contre les phytophthoras :

La décoction de prêle ;

L’infusion de sauge.

Mais aussi les huiles essentielles 
à base de sarriette, de romarin 
ou même de clou girofle en y 
ajoutant de l’huile d’olive et du 
savon noir. Pour un bon dosage, 
déposez 20 gouttes dans 5 ml 
d’eau, ajoutez 10 ml de d’huile 
d’olive et finalisez la préparation 
avec 10 ml de savon noir.
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Le Secrétaire général 
du Haut commissariat 
à l’amazighité (HCA), 

Si El Hachemi Assad, a 
annoncé dimanche à Bechar 
que le HCA va inscrire le 
«Korandji’’, parler de l’oasis 
de Tabelballa (382 km au 
sud de Bechar), comme axe 
de recherches scientifique et 
académique.
«Nous allons contribuer à 
la description de ce parler 
(unique en Algérie, ndlr) avec 
la contribution des universités 
de Bechar et Adrar ainsi que 
d’une équipe de spécialistes 
nationaux dans ce domaine 
pour sa valorisation», a 
indiqué Si Hachemi Assad 
à la presse, en marge de sa 
visite de travail dans la région 
de Bechar .
«Le Haut commissariat à 
l’amazighité va également 
contacter la direction générale 
de la Recherche scientifique 
et du Développement 
technologique du ministère de 
l’Enseignement supérieure et 
de la Recherche scientifique 
pour inscrire le Korandji 

comme axe de recherche au 
titre des plans nationaux de 
recherches (PNR) et ceux 
de l’Académie africaine 
des langues (ACALAN), ce 
parler reflétant la continuité 
naturelle spatio temporel très 
peu étudiée entre l’Algérie et 
les régions subsahariennes sur 
des milliers d’années», a-t-il 
souligné.
«Le vocabulaire Korandji, qui 
est un mélange de songhaï 
(langue nilo-saharienne parlée 
dans plusieurs pays d’Afrique 
de l’ouest, ndlr), d’arabe et de 
tamazight, doit être valorisé et 
préservé’’, a ajouté M. Assad.
S’agissant de l’enseignement 
de tamazight dans la wilaya 
de Bechar, assuré dans 
huit écoles primaires, soit 
à 776 élèves encadrés par 
(7) enseignants spécialisés, 
le SG du HCA a plaidé 
pour «la généralisation de 
l’enseignement de cette langue 
nationale, la révision de la loi 
cadre du système éducatif 
national et l’intégration de 
l’enseignement de tamazight, 
langue maternelle de 

nombreux Algériens, dans la 
politique globale du système 
scolaire’’.
«Il est inconcevable qu’une 
langue étrangère soit 
enseignée à nos élèves avant 
une langue nationale’’, a-t-
il estimé, affirmant que 
«l’objectif est de mettre 
au diapason les lois de la 
République avec la réalité 
sociologique de notre pays 
et ce en conformité avec 
les constantes nationales 
énumérées dans la dernière 
Constitution».
«Il s’agit aussi de redonner 
une nouvelle dynamique à 
la généralisation graduelle 
de l’enseignement de la 
langue nationale tamazight 
sur l’ensemble du territoire 
national», a souligné M. 
Assad.
Aussi, il a annoncé qu’une 
rencontre sur la «carte 
linguistique de Tamazight» 
en Algérie sera organisée 
prochainement à Adrar, avec 
la participation de tous les 
professionnels du domaine 
dans le but de mettre en 

place «une stratégie pour 
le développement et la 
valorisation de la langue 
amazighe en Algérie’’.
Le Secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité 
a souligné, également, 
que l’enseignement de la 
langue amazigh connaît une 
évolution au niveau national.
Rappelant que le nombre 
d’enseignants de tamazight 
au niveau national est passé 
d’environ 233 durant l’année 
scolaire 1995-1996, à 1.902 
enseignants en 2014-2015 
pour atteindre en 2021 plus 
de 3.700 enseignants, il a 

salué la volonté de l’état à la 
généralisation de cette langue 
nationale.
Auparavant M. Si El Hachemi 
Assad a visité trois écoles 
primaires dans la commune 
de Bechar, où il a fait part de 
sa décision de renforcer leurs 
fonds de lecture en différents 
ouvrages littéraires dans les 
deux langues nationales.
Il a achevé sa visite de travail 
d’une journée dans la wilaya 
par une séance de travail avec 
les responsables et cadres 
locaux de la direction de 
l’Education.

Si ton cœur est fait d’amour 

Laisse-le battre à son gré 

S’il ne récolte pas ce qu’il sème

Il se nourrira de ce qu’il donne

Si ton âme d’enfant peine

À rendre les joies possibles 

Sache que ton âme a du cœur

Et que son cœur la sublime

Yasmina Khadra

L’ouevre de Mouloud 
Mammeri constitue «une 
source d’inspiration», «un 
déclic» et «une référence», 
ont considéré des écrivains 
dimanche à Tizi-Ouzou 
rencontrés à l’occasion des 
activités commémorant le 
32ème anniversaire de sa 
disparition.
«Tout dans la vie de Mammeri 
est source d’inspiration», 
soutient Akli Derouaz. 
L’homme, poursuit-il, «a 
consacré sa vie à ouvrir des 
pistes qui ont permis à des 
générations d’avoir une 
vision et de se situer sur tous 
les plans».
Derouaz, rappellera à ce 
propos, «le courage de 
l’écrivain, qui s’est attaqué 
aux citadelles de l’empire 
colonial, et ses positions, lui 
ont valu d’être destiné à la 

potence avant d’être sauvé 
in extremis». Il citera aussi 
les positions de Mammeri 
«très claires concernant 
l’indépendance de l’Algérie, 
la manipulation de la culture 
et de la langue et son 
opposition à tous les feux 
destructeurs des liens sociaux 
au sein du peuple algérien».
En tant qu’écrivain, il 
souligne que Mammeri «n’est 
pas une source d’influence 
mais d’inspiration». Il était 
«un passeur d’idées plongé 
dans les entrailles de la société 
algérienne, et du coup, on ne 
peut échapper à son esprit».
Lynda Hantour, auteur en 
tamazight, considère, pour 
sa part, que Mammeri est 
«un déclic». «Il y a chez 
chaque écrivain une part de 
l’influence de Mammeri qui 
constitue le déclic original, et 

ce, en montrant la possibilité 
de transposer notre culture 
orale dans l’écriture, mais 
aussi, la nécessité de le faire», 
a-t-elle soutenu.
A ce propos, a-t-elle noté, 
Mammeri «a été en avance 
sur son temps, il avait 
compris que l’oralité va être 
fatale pour les langues et 
anticipé le contexte actuel de 
mondialisation qui n’offre pas 
de place à la culture orale qui 
est menacée de disparition».
Hantour, affirme, à ce propos, 
que son roman «isseflan n 
tudhert» (Les sacrifiés de la 
vie), a été entamé en français 
avant d’abandonner et de se 
décider à l’écrire en tamazight 
suite à l’interpellation de 
certains amis.

HCA

Vers l’officialisation du «Korandji»
 comme axe de recherches académiques

L’oeuvre de Mammeri, 
une source d’inspiration, un 

déclic et une référence

Citations...
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Le long-métrage 
documentaire « 
L’Homme qui est 

devenu musée’ vient d’être 
retenu dans la sélection 
officielle de la semaine 
culturelle du Bénin. C’est ce 
qu’ a annoncé le réalisateur du 
film Marwen Trabelsi.
Le film  « L’homme qui est 
devenu musée » sera le seul 
représentant de la Tunisie 
dans cette manifestation, 
après sa sélection en Egypte 
en mars dernier. Et ce après 
avoir était primé en Hollande 
comme meilleur film 
documentaire en juin dernier, 
après sa sélection au Sénégal 
et après avoir été primé trois 
fois au Maroc par le prix de la 
meilleure réalisation, le prix 
de la critique et le prix de la 
chambre marocaine du film 
documentaire en décembre 
2019.
Son premier passage était aux 

Journées Cinématographique 
de Carthage 2019 en présence 
de feu Aly Issa, personnage 
central du film, Ce film si 
particulier dans sa forme 
comme dans son traitement 
continue de sublimer des 
nouveaux publics et continue 
son parcours sûrement, dès 
lors qu’il cst un constat de 
mémoire, note le réalisateur.
Premier long-documentaire
Premier long-documentaire 
du réalisateur plasticien 
Marwen Trabelsi , ce film 
raconte l’histoire d’un artiste 
solitaire «Aly Issa» et son 
univers extraordinaire imbibé 
par l’obsession de peindre et 
de collectionner des objets. Et 
ce  pour les besoins de son art 
de récupération.
Synopsis
Par ailleurs, Aly Issa est un 
peintre tunisien anarchiste, 
plasticien multidisciplinaire.  
Il cache ses yeux derrière des 

lunettes de vue et s’appuie 
sur sa canne en bois rouge 
pour pouvoir équilibrer sa 
marche.Il porte souvent des 
costumes confectionnés par 
ses propres soins, Aly Issa 
passe ses journées, à peindre 
des portrait, des paysages, à 

récupérer des objets, glanés 
un peu partout, pour les 
inclure dans ses installations.
En outre, il regarde parfois ses 
vieilles bobines super 8 et des 
diapositifs qu’il veut restaurer.
Dans sa noble solitude, 
il s’entoure d’animaux 

domestiques : une poule et 
un coq sont installés dans son 
jardin, un chat casanier et un 
chien vivent avec lui, comme 
pour adoucir son isolement. 
Aly Issa partage ses repas 
avec eux, il leur parle, il se 
confie à eux.

Originaires du 
Burundi, du 
Cameroun ou encore 

du Sénégal, les stylistes ont 
été mises à l’honneur lors 
de l’ouverture de la Fashion 
Week.
C’est une première dans le 
monde de la mode en Italie. 
Pour la première fois, le 
collectif de stylistes «Black 
Lives Matter in Italian 
Fashion» était à l’affiche à 
la Fashion Week milanaise. 
Plus tôt dans la semaine, 

le collectif anti-raciste a 
même eu l’honneur d’ouvrir 
avec leur collection la 
renomée semaine de la mode 
féminine automne-hiver. Un 
honneur qui arrive enfin pour 
Michelle Ngonmo, la co-
fondatrice du mouvement.
«_Si l’on regarde les 
statistiques, nous pouvons 
voir qu’il y a beaucoup 
de personnes qui sont de 
descendance africaine en 
Italie. Et cela ne s’arrête pas 
aux descendants africains 

qui font le ménage ou qui 
sont agents de sécurité dans 
les supermarchés, mais 
nous avons maintenant des 
descendants africains qui 
sont nés et ont grandi ici, 
qui ont été à l’école et qui 
ont étudié ici et qui ont 
donc cet héritage «made 
in Italy», affirme Michelle 
Ngonmo. «Je pense donc 
qu’il est temps de montrer 
à la société que ce «made in 
Italy» existe_».
Des mannequins arborant 

un look écolo entièrement 
en chanvre aux tons pastel 
pour Claudia Gisèle Ntsama, 
aux robes en soie fluides à 
imprimés fleuris aux teintes 
noires et blanches rehaussées 
de rouge pour Fabiola 
Manirakiza, aujourd’hui, les 
créations des cinq stylistes 
originaires d’Afrique mises 
à l’honneur, se retrouvent 
aux côtés des grands noms 
de la mode comme Giorgio 
Armani, Prada ou encore 
Dolce & Gabbana.

«Nous avons également le 
droit de montrer la mode h 
aut de gamme, la mode de 
haut niveau et nos créations, 
notre créativité ; c’est donc 
une opportunité pour nous, 
jeunes talents venus de 
l’étranger, de montrer nos 
compétences» s’exclame 
Claudia Gisèle Ntsama, 
une styliste d’origine 
camerounaise.
Les défilés de la Fashion 
Week milanaise ont beau 
se dérouler à huis clos en 
raison des restrictions liées 
à la Covid-19, cette édition 
reste une consécration pour 
le collectif qui lutte depuis 
des années contre le racisme 
dans la mode italienne.
Longtemps relégué à 
l’antichambre de la haute 
couture, ces stylistes 
d’origine africaine ont 
désormais toute leur place 
dans le monde de la mode.

« L’homme qui est devenu musée » de Marwen Trabelsi

 à la sélection officielle de la semaineculturelle du Bénin

Cinq stylistes d’origines africaines ouvrent
 la Fashion Week de Milan
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Grille de mots fléchés N° 2946   

 Solution de la grille précédente
1.m.g.p.i.a.e
2.nivelees.pepe
3.manipulation
4.yale.stem.rut
5.ir.teva

6.aise.ai
7.leu.bun
8.ml.x.rtt
9.ut.h.p.user
10.omerta.abri.i

11.ires.froides

12.en.vaseux.eps

13.enervee.asie



Mardi 02 Mars 2021

Détente 21SeybouSe Times

Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2946
Comment

jouer ?

solution      2945

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- chretien

- moulante

- miette

- renverse

- e - aero - t

- scie - dru

- ors - ruai

- na - naifs

- aneanti

- n - pigeon

- chine - tu

- ese - rose

Verticalement:

- cm - resonance

- home - cran - hs

- ruinais - epie

- elevee - nain

- tater - ranger

- introduite - o

- etes - rafiots

- ne - etui - nue

grille de mots croisés n°2946

En moyenne, un 
mangeur de viande 
consomme au cours 
de sa vie plus de 
7000 animaux !

Selon l’organisa-
tion Vegetarian 
Calculator, Les hu-
mains qui consom-
ment de la viande 
dévorent plus de 
7000 animaux dans 
leur vie, dont 27 co-
chons, 11 vaches et 
2400 poulets.
Plus encore, un 
mangeur de viande 
qui vivra à 80 ans 
consommera 4500 
poissons, 80 dindes 
et 30 moutons.
Les lapins, les ca-
nards, les oies, les 
chèvres, les cre-
vettes et les calmars 
sont inclus dans 
le calcul et le total 
monte à environ 
7500.
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Pékin Express : sur les pistes de la 
terre rouge

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Mon fiancé mystère 
15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 
17h25 Incroyables transformations 
18h35 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Pékin Express : sur les pistes de la 

terre rouge 

23h20 Pékin express : Itinéraire bis 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 L’école des bébés animaux 
09h50 Mission Galápagos 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Les jaguars du Pantanal 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40Le magazine de la santé 
14h35 Des trains pas comme les autres 
15h05 Fromages de montagne, au sommet 
du goût ? 
16h00 J’irai dormir chez vous 
16h55 C Jamy 
17h30C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Femmes du Nord, quand la vie est 
un combat 
22h10 C ce soir 
23h10 La p’tite librairie 
23h15 C dans l’air 

11h28 Clothilde fait un film 
11h32 La boîte à questions 
11h39 L’info du vrai, le docu news 
12h10 L’info du vrai, le mag 
12h44 Césarissime 
12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h37 Your Honor 
14h26 Your Honor 
15h22 Le cercle séries 
16h03 Plateaux cinéma coup de coeur 
16h05 Radioactive 
17h56 L’info du vrai, le mag 
18h33 L’info du vrai 
20h11 L’info du vrai, le mag 
20h41 Broute 
20h49 La boîte à questions 
20h53 Césarissime 
21h07 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h09 Jojo Rabbit 
22h55 Eye for an Eye 

canal +

Les pouvoirs extraordinaires du corps 
humain

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 

13h55 Simone Biles : les sacrifices d’une 
championne 

15h45 Le sacrifice d’une mère 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 
20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h50 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

11h45 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 Expression directe 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les pouvoirs extraordinaires du 
corps humain 
23h05 12 Jours 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
14h00 Un cas pour deux 
15h10 Un cas pour deux 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Le pont du diable 
22h40 Un mensonge oublié 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Pour cette deuxième étape de l’aventure en Ougan-
da, les candidats vont découvrir les régions les 
plus reculées de la montagne ougandaise, entre 

le Lac Édouard, dans la vallée du Grand Rift, avec ses 
petits villages de pêcheurs, et la brume des plus vieilles forêts 
du monde. Un binôme aura même la chance de passer 48 heures 
extraordinaires dans la forêt impénétrable de Bwindi, à observer les 
gorilles. Puis la dernière ligne droite de la course sera rythmée par le 
retour du fameux drapeau noir. Pour échapper à l’élimination, cer-
tains candidats devront se montrer fin stratèges.

Adriana Karembeu et Michel Cymes décryptent les 
pouvoirs extraordinaires du seul organe irrempla-
çable de notre corps, le cerveau. Ils s’intéressent 

au fonctionnement de notre mémoire avec la neuro-
logue Sarah Benisty, et les comédiens François Berléand et 
François-Xavier Demaison. Afin d’améliorer nos capacités de mé-
morisation, Guillaume Petit-Jean, champion de France de la mémoire, 
livre ses astuces ludiques et toutes simples. Adriana et Michel évaluent 
également leur capacité de concentration, sans laquelle le cerveau ne 
peut être efficace. Ils comprennent quelles sont les failles de l’atten-
tion, et apprennent à se concentrer plus efficacement.

Toute l’équipe se lance à la recherche d’un prison-
nier ayant réussi à s’évader. Une véritable course 
contre la montre s’engage alors, le fugitif ayant 

annoncé vouloir tuer Tan ainsi que toutes les personnes 
ayant pris part à son arrestation et son emprisonnement. De son 
côté, Chris arrête le fils d’un homme influent, et comprend que la loi 
n’est pas la même pour tout le monde. Pendant ce temps, Nichelle et 
Hondo voient leur relation perturbée par l’arrivée inattendue de la 
sœur du lieutenant.



Mardi 02 Mars 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Récompensée d’un 
Golden Globe pour 
son interprétation de 

Margaret Tatcher dans la série 
The Crown, Gillian Anderson 
s’est notamment exprimée sur 
les propos qu’a tenus le prince 
Harry il y a quelques jours.
Le dimanche 28 février à Los 
Angeles se tenait la 78ème cé-
rémonie des Golden Globes. 
Animée par les actrices Tina 
Fey et Amy Poehler, la soirée 
a été marquée par le succès de 
deux productions Netflix. Le 
Jeu de la dame a en effet été 
sacrée Meilleure mini-série 
et Anya Taylor-Joy Meilleure 
actrice dans une mini-série, 
tandis que The Crown a été 
récompensée par le Golden 

Globe de la Meilleure série 
dramatique, Josh O’Connor 
raflant le prix du Meilleur 
acteur dans une série drama-
tique, Emma Corrin celui de 
la Meilleure actrice dans une 
série dramatique. Gillian An-
derson a également été sacrée 
Meilleure actrice dans un se-
cond rôle. Après la cérémonie, 
l’ancienne star de X-Files a 
été interrogée sur les récentes 
déclarations du Prince Harry 
concernant la série.
« La personne la plus qua-

lifiée»
Invité du Late, Late Show ani-
mé par James Corden le jeudi 
25 février dernier, l’époux de 
Meghan Markle avait expli-
qué n’avoir aucun grief contre 

la série de Netlfix : « C’est 
fictif, mais c’est à peu près 
basé sur la vérité. Bien sûr, ce 
n’est pas la stricte vérité mais 
cela donne une idée approxi-
mative de notre style de vie, 
de la pression des devoirs qui 
nous incombent et qui passent 
même avant la famille, et tout 
le reste, a t-il commencé par 
déclarer. Je suis beaucoup 
plus à l’aise avec The Crown 
qu’avec ces histoires inven-
tées par les tabloïds sur ma 
famille, ma femme ou moi-
même. C’est la différence 
entre ce qui est évidemment 
de la fiction, à chacun de le 
prendre comme il veut, et ce 
qui est rapporté comme des 
faits par les journaux. »

Gillian Anderson réagit aux propos du prince Harry 
sur la série The Crown

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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ARAV:
Les chaînes audiovisuelles appelées 

à «veiller à la probité» des débats

AT met en service une nouvelle offre pour l’internet très haut débit

CRédit populAiRe d’AlgéRie :

 Le service Mobile banking «opérationnel dans 15 jours»

L’Autorité de 
régulation de 
l’audiovisuel 

(ARAV) a averti, dimanche, 
les chaînes d’information 
audiovisuelles à «l’impératif 
de veiller à la probité des 
programmes de débats loin 
de l’insulte, l’invective et 
l’attaque à la vie privée des 
personnes, qu’elles soient 
toujours ou pas en postes», 
indique un communiqué de 
l’Autorité.
«L’ARAV avertit, encore une 
fois, l’ensemble des chaînes 
d’information audiovisuelles 
à l’impératif de veiller à la 
probité des programmes 
de débats loin de l’insulte, 

l’invective et l’attaque à la 
vie privée des personnes, 
qu’elles soient toujours ou 
pas en postes et quel que 
soit le prétexte», souligne la 
même source qui appelle au 
«respect du cadre objectif du 

programme et ce qui intéresse 
le téléspectateur».
Le communiqué de l’ARAV 
intervient en réponse à 
une plainte déposée, le 22 
février, par le ministre de la 
Jeunesse et des Sports contre 

la chaîne TV Ennahar pour 
«campagne de diffamation et 
d’attaque contre sa personne 
et contre les membres de 
son département» à travers 
l’émission «Dakhel 18» 
(Dans les 18m).
«Après visionnage de 
l’émission et confirmation de 
‘l’attaque’ contre le ministre 
et son instance, l’ARAV a 
adressé une convocation pour 
explications à la chaîne, dont 
le représentant a reconnu 
l’erreur et a présenté des 
excuses, s’engageant à ce que 
ce genre de dépassement ne 
se reproduise plus», précise la 
même source.
Rappelant que la liberté de 

la presse «est une liberté 
responsable mais non 
absolue», l’ARAV affirme 
que «combien même elle 
(liberté de la presse) ouvre le 
champ au débat, dans le cadre 
de la critique constructive et 
des règles de déontologie, de 
n’importe quelle question, elle 
ne saurait être un moyen de 
dénigrement, de diffamation 
ou d’insulte».
En conclusion, l’ARAV met en 
garde, dans son communiqué, 
contre des mesures pénales 
conformément à la loi en cas 
de non-respect des règles du 
droit public, de la loi relative 
à l’activité audiovisuelle et la 
déontologie.

Algérie Télécom a 
annoncé, dimanche, 
la mise en service 

d’une nouvelle offre, «Idoom 
Fibre», destinée aux clients 
résidentiels et permettant 
aux abonnés de profiter 
«pleinement» de la téléphonie 
et l’internet très haut débit.
«Cette offre avantageuse, 
en vigueur à compter du 28 
février 2021, est composée 
d’un pack d’acquisition 

incluant les frais de 
raccordements, un modem 
optique et un mois (1) de 
connexion offert à un débit 
supérieur à celui souscrit 
pour seulement 4.500 DA», 
précise l’entreprise publique 
dans un communiqué.
Idoom Fibre se base sur 
une technologie FTTH 
permettant d’»atteindre des 
débits jusqu’à 100 Mbs, 
une stabilité et un confort 

dans les usages», détaille 
Algérie Télécom, ajoutant 
qu’elle affirme, ainsi, «son 
engagement à ce que le très 
haut débit soit accessible à 
l’ensemble des clients».
Pour plus d’informations sur 
cette nouvelle offre, Algérie 
Télécom invite ses clients à 
se rapprocher de ses agences 
commerciales, à contacter le 
12 ou à consulter le site Web: 
www.algerietelecom.dz.

Le Crédit Populaire 
d’Algérie (CPA) lancera 
«dans une semaine ou 

quinze jours au plus tard» 
l’application «Mobile banking» 
devant permettre aux clients 
d’effectuer des opérations 
bancaires à partir d’un téléphone 
mobile pour davantage 
d’efficacité et célérité dans la 
gestion de leurs activités et 
affaires, a annoncé dimanche le 
P-dg de cette banque publique, 
Mohamed Dahmani.
En plus des service E-paiment 
et de la plateforme e-banking 
déjà opérationnels au profit de 
ses clients, le CPA «prévoit 
le lancement dans 15 jours au 
plus tard, l’application Mobile 
banking offrant une série 
d’avantages liés à la mobilité 
notamment, car permettant 
aux clients d’exécuter des 
opérations financières de 

manière simple et flexible», a 
précisé M. Dahmani dans une 
déclaration à l’APS.
Réitérant l’engagement du 
CPA à «développer ses services 
pour mieux répondre aux 
exigences des concitoyens», le 
même responsable a indiqué 
que cette banque publique 
s’emploie à travers une 
stratégie s’adaptant avec les 
normes de la modernisation 
et la numérisation à offrir des 
services modernes, innovants et 
concurrentiels.
S’agissant du service de la 
finance islamique, M. Dahmani 
a indiqué que conformément 
au programme de déploiement 
arrêté à ce titre, les produits de 
cette finance seront disponibles 
dans 100 agences bancaires 
relevant du CPA à l’échelle 
nationale «d’ici fin juin 2021».
Faisant état d’un «grand 

engouement» manifesté pour 
cette formule de financement 
islamique, le même responsable 

a indiqué que cela constitue 
‘’une motivation pour renforcer 
et appuyer davantage les 

efforts déployés dans ce sens 
pour toucher le maximum des 
concitoyens’’.


